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Estado publica edital da licitação 
para a BR-479

Bocaiuva busca R$ 400 
mil para ‘Olho Vivo’ 
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Montes Claros, quinta-feira 23 de Setembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6545

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,29

Cotação eUrO - real

R$ 6,19

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 32º
Min. : 17º

Em 21 de setembro de 2021, a Santa Casa de Montes Claros comemorou 150 anos de fundação. Desde o seu primeiro dia de 
funcionamento, através da caridade das irmãs cristãs, do acolhimento e transformação através da contribuição de cada gestor que 
passam por sua trajetória, dos heróis da saúde que dedicaram e dedicam suas vidas e profissionalismo ao bem maior que é a vida. 

A Comissão das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da Assembleia Legislativa, 
presidida pelo deputado Gil Pereira, realizou 
nesta quarta-feira (22) audiência com trans-
missão e participação on-line para debater o 
projeto de energia fotovoltaica do sistema de 
cooperativismo do Estado. 

O deputado estadual Carlos Pimenta esteve 
em Brasília, onde foi recebido em audiência 
no Senado Federal, por Alexandre Silveira, 
chefe de gabinete do presidente Rodrigo Pa-
checo. Fizeram parte da comitiva do parlamen-
tar mineiro, os prefeitos de sua base eleitoral: 
Célio Santana, de Buenópolis, Iran Cordeiro, 
Serra dos Aimorés, Gilson Coleta, de Nanuque 
e Oscar Lisandro, de Mato Verde. 

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) participou, na terça-feira (21/09), em 
Brasília/DF, de audiência pública promovida pela 
Comissão de Legislação Participativa da Câmara 
dos Deputados, com objetivo de debater os im-
pactos da construção do complexo minerário 
denominado “Bloco 8”, da SAM, que pretende 
explorar minério de ferro na região NM.

A Câmara Municipal de Pirapora, aprovou o 
Projeto de Lei de autoria do executivo, que im-
plementa o pagamento do Piso Salarial Nacional, 
previsto na Lei n. 11.738/2008, aos profissionais 
da educação pública municipal. De acordo com 
a liderança sindical da categoria o pagamento do 
piso nacional aos profissionais da educação, re-
presenta um grande avanço para os servidores. 

senac em Moc está com 
inscrições abertas para 
cursos profissionalizantes
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sistema Ocemg 
incentiva energia solar 
e doação de parte da 
produção a santas 
casas

carlos Pimenta leva 
prefeitos a Brasília para 
receberem verbas

santa casa de Montes claros:
150 anos na Linha de Frente

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas defende 
a geração de emprego 
em complexo minerário 
no Norte de Minas

Pirapora paga o maior 
piso salarial do
magistério no NM

O Governo de Minas publicou ontem, no Diário Oficial, o edital de licitação para as obras da BR-479, nos trechos entre Januária e Tejuco e de Tejuco a Pandeiros, com um total de 46,61 quilometros. A autorização foi assinada 
pelo diretor-geral do DER-MG, Robson Carlindo Santana Paes Loures, em evento no Palácio Tiradentes, na Cidade Administrativa.
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O vereador Rodrigo Cadeirante (Rede) voltou a defender o direito 
do consumidor de não ter que ficar por mais de duas horas nas filas 
dos bancos, quando tem uma lei que diz claramente que um cidadão 
não pode ficar na fila por mais de 15 minutos. O vereador disse que 
é preciso que a Câmara Municipal tome uma medida rápida e eficaz 
para coibir esse tipo de abuso que é humilhante para a população. 
O vereador tem se notabilizado pela defesa do cidadão em questões 
que possa melhorar sua condição de vida. Ele pediu que órgãos como 
Procon e Ministério Público se manifeste e fiscalize os bancos que 
segundo ele estão agindo com se estivessem acima do bem e da lei.

PRODuTOR PRECISA AGREGAR VALOR AO PRODuTO

A relação do agronegócio com o Sebrae não foi de imediato, se-
gundo o presidente da FAEMG, Roberto Simões, ao falar na Live do 
Conexão Empresarial com o presidente do Sebrae, Carlos Melles, de 
como essa relação foi se consolidando a partir da realidade do setor 
em Minas Gerais. O estado, com 853 municípios, também tem suas 
nuances e foi a partir dessas diferenças, inclusive nos negócios, mui-
tas vezes feito por pessoa física, é que essa relação foi se construindo. 
Roberto Simões ressalta, no entanto, que o Sebrae pode ajudar muito 
o agronegócio, mas enfatiza que “nós temos que parar de ficar só de 
dentro da porteira. Precisamos pular a porteira porque nossos proble-
mas maiores estão de fora da porteira, como o de ter um bom produ-
to, de tamanho adequado, pesquisa de novos hábitos do consumidor, 
rastreamento do produto e o Sebrae tem fortíssimo conhecimento e 
é um desafio, que acredito que o Sebrae pode nos ajudar mais. Ensi-
nar o nosso produtor a vender. É preciso agregar valor ao produto”. 
Simões lembra que o agronegócio tinha certa diferença em relação ao 
Sebrae, que na sua constituição, foi mais voltado ao comércio.

ANASTASIA VíTIMA DA HISTóRIA DO LEGISLATIVO

Ninguém tem dúvida de que o senador e ex-governador Antonio 
Augusto Anastasia foi uma grande vítima nesta história da lista da ope-
ração Lava Jato. Pela sua lealdade ao então governador Aécio Neves, 
que queria alguém que ficasse no governo e mantivesse as suas situ-
ações, ele foi o escolhido e eleito governador. Cumpridor dos seus 
deveres como um dos melhores administradores públicos do país, 
Anastasia governou Minas na condição de refém de Aécio Neves, que 
aproveitou da condição de achar que não teria outro nome tão fiel. 
Anastasia, nos quatro anos que foi vice-governador, mesmo não sen-
do político, granjeou a simpatia dos políticos e do povo. Anastasia 
atendia a todos mesmo sabendo que alguma coisa não poderia fazer. 
Daí foi eleito no primeiro turno. Agora, como senador, e sendo o 
homem correto que sempre foi e é, foi atingido com denúncias que 
serão provadas que ele não tem nada com isso. Quiseram - quem, não 
se sabe, mas admite-se quem seja - atingi-lo no que mais preza, a sua 
honestidade.

O CAMINHO DA CAPACITAçãO PARA SAIR DA CRISE

A parceria do comércio com o Sebrae foi ressaltada pelo presi-
dente da CDL, Marcelo de Souza e Silva, que falou da experiência, 
conhecimento e relacionamento do presidente do Sebrae, Carlos 
Melles, que tem feito toda a diferença na hora de ajudar as empresas. 
Para Marcelo Souza e Silva, Melles, tem uma característica muito im-
portante que é a de colocar a mão na massa. Em Minas, segundo ele, 
todos os setores conversam e o Sebrae nacional tem ajudado muito às 
empresas, como o projeto do Varejo Inteligente. Esse projeto lembra 
metodologias inovadoras, voltadas para as pequenas e microempre-
sas, em parceria com o Sebrae, além de parcerias de crédito com o 
Sebrae e o BDMG, para levar crédito aos pequenos empreendedores. 
um dos projetos, segundo ele, é para a retomada do setor de moda, 
além do trabalho voltado para descomplicar o mundo digital, para 
que as empresas possam tirar o melhor proveito dessa forma digital 
de levar os produtos.

A ESPERA DA RETOMADA DA ECONOMIA

O presidente da Confederação Nacional do Transporte (CNT), 
Vander Costa falou que o setor fez a sua parte para transportar a pro-
dução e pessoas durante a pandemia. Está faltando agora mais mo-
bilidade, voltar ao que era antes da pandemia. Atualmente tem mais 
pessoas trabalhando no setor de cargas do que antes da pandemia, 
mesmo com as dificuldades com o preço dos combustíveis e da ener-
gia. Vander Costa cobra mais incentivos para a retomada do setor. um 
dos aspectos importantes, no seu entendimento, seria o retorno das 
escolas. A retomada do turismo também será importante para o setor 
de transportes e já estão ocorrendo muitas conversas nesse sentido

como proteger o infoproduto e o conteúdo 
digital e ficar seguro na Internet

Vulnerabilidade a seu favor:
a verdadeira liderança

Transformação

FaBiaNa BaRBOsa
EMPREsáRia, adVOGada EsPEciaLisTa 

EM diREiTO EMPREsaRiaL, diREiTO diGiTaL E 
PROPRiEdadE iNTELEcTuaL

VicTOR ROcHa
PREsidENTE E FuNdadOR da BiuP 

EducaçãO E EsPEciaLisTa EM VENdas cOM 
Mais dE 20 aNOs dE ExPERiêNcia E MBa 

PELa uNiVERsidadE dE TaMPa 

PR. LuiZ NETO 
MakáRiOs – sua iGREja Na cidadE 

Nós somos transformados quan-
do renovamos a nossa mente pela 
Palavra de Deus, a verdadeira trans-
formação é fruto do poder da Pala-
vra de Deus, que é alimento para o 
nosso espírito. A maneira que Deus 
utiliza para nos transformar é mu-
dando a nossa dieta, a forma como 
nos alimentamos. A melhor forma 
de levar uma criança a crescer é 
alimentando-a e este princípio se 
aplica também no Reino de Deus, 

o Espírito Santo deseja nos alimen-
tar com um alimento espiritual para 
sermos transformados dia após dia.

Este princípio está registrado 
no livro de Êxodo. O povo de Deus 
que viveu como escravo no Egito 
durante séculos, ao ser liberto pelo 
poder de Deus da escravidão de 
Faraó, teve várias experiências com 
o Senhor. Passaram pela Páscoa na 
qual o cordeiro foi morto e o san-
gue foi derramado, também passa-

O boom de conteúdo online, como 
podcasts, e-books, vídeo aulas, livros, 
textos, fotos e outros materiais tem 
levado seus autores a ficarem mais 
alertas na busca de proteção dos seus 
registros. Isso porque o conteúdo 
distribuído na Internet tem muitas 
chances de sofrer derivações, ou seja, 
terceiros que fazem uso indevido 
desses conteúdos e acabam inclusive 
se monetizando com esses materiais, 
sem contar com o risco de manchar 
a sua reputação, levando ao ponto 
de perda da sua relevância no merca-
do. De acordo com a Lei de Direitos 
Autorais 9.610/98 a prova de autoria 
independe de registro, bastando a 
sua comprovação. Mas essa lei é ob-
soleta quando o assunto é Internet, 
tornando hoje o registro dos direitos 

autorais uma maior garantia de pro-
teção da obra. Mas como proteger o 
seu infoproduto da contrafação ou da 
reprodução de um conteúdo autoral 
não autorizado?

ExistEm duas opçõEs|  A 
opção clássica é fazer o registro na 
Biblioteca Nacional garantindo uma 
proteção mais efetiva. Para isso, a 
obra deve ser numeradas e rubrica-
das em todas as páginas. Na capa deve 
constar o nome da obra e os dados do 
autor (nome completo, RG, CPF, cida-
de e ano). O segundo passo é pagar 
uma guia de recolhimento e preen-
cher um formulário de Requerimento 
de Registro ou Averbação. Todo esse 
material deve ser entregue junto com 
a documentação pessoal do autor via 

Sedex ou presencialmente para o en-
dereço da Biblioteca Nacional.

Ou ainda a forma mais inovadora 
para quem precisa de urgência, é por 
meio de plataformas de blockchain. 
A plataforma traz mais agilidade ao 
criador, funcionando como um livro 
de registros

Para os conteúdos publicados no 
Instagram e no Facebook existem 
especificações e normas internas so-
bre a aplicação dos direitos autorais 
respeitando a legislação de cada país, 
que no Brasil implica em pagamentos 
de indenizações, a remoção do con-
teúdo ou até mesmo a desativação da 
conta de quem violar direitos autorais 
de terceiros. No entanto, o que mui-
tos autores têm buscado é a proteção 
do conteúdo mais abrangente.

E o Instituto Nacional da Proprie-
dade Industrial (INPI), onde fica nessa 
história?

Caso você precise registrar o nome 
que usa como marca para fazer a distri-
buição do seu conteúdo no mercado, 
esse será o órgão responsável, sendo 
assim, temos a possibilidade de promo-
ver a proteção em mais de um local, os 
Direitos Autorais sempre protegidos na 
Biblioteca Nacional ou em plataformas 
de Blockchain, e a marca do seu produ-
to protegido no INPI.

Diante dessas opções e da quanti-
dade excessiva de dados e conteúdos 
gerados no universo online diariamen-
te, garantir os direitos de suas obras di-
gitais é extremamente importante para 
impedir plágios, que podem custar a 
sua reputação e a perda de muitos reais.

O que significa ser um verdadeiro 
líder? Muitos acreditam que este é for-
mado por punhos cerrados, conversas 
em tons ameaçadores e até mesmo 
acreditam que ser um líder é estar 
constantemente ocupado e sem tem-
po para ouvir seus liderados.

Posso te contar um segredo? Esta 
definição é errônea!

Em 2010 Brené Brown, pesquisa-
dora e escritora, trouxe em seu TED 
Talk o tema “O poder da vulnerabili-
dade” e a sua palestra viralizou mun-
dialmente. Em suas palavras, Brené 
traz a importância da conexão entre 
as pessoas: “A conexão é o motivo de 
estarmos aqui. É o que dá propósito 
e significado às nossas vidas. É disso 
que se trata”.

Quando falamos em vulnerabili-
dade logo pensamos em fraqueza e 
impotência, é preciso ter visão para 
enxergar além destas características. 
O verdadeiro líder sabe como impac-
tar a vida de seus liderados e entende 
que a liderança é sobre construir uma 
conexão emocional e realmente cui-

dar do seu time.
Por isso, a vulnerabilidade é tão 

importante no trajeto de um líder. 
Como disse Brené Brown, vulnera-
bilidade “não é ganhar ou perder, é 
ter coragem de agir quando não se 
pode controlar o resultado”. Quando 
um líder demonstra para sua equipe 
que, independente do resultado do 
projeto, ele continuará firme, ao lado 
deles e os desenvolvendo, uma cone-
xão nasce e a performance de todos 
começa a aumentar.

Quando um líder se mostra cons-
tantemente blindado, como se nunca 
errasse e não tivesse defeitos, acaba-
se distanciando da sua equipe. Para 
conectar-se verdadeiramente à um 
time, às vezes é necessário que o líder 
“desça um degrau” e demonstre que 
também erra e tem defeitos, gerando 
assim uma identificação.

A verdade é que não conhecemos 
ninguém corajoso que tenha alcança-
do o sucesso sem experimentar a de-
cepção, fracasso ou até mesmo a fra-
queza. Todos nós somos vulneráveis, 

2 OpiniãO
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Bancos insistem em não 
cumprir a lei de

15 minutos
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4. supervisão | Ter um super-
visor/gerente atuante é fundamental 
para que o trabalho funcione. Existem 
muitos procedimentos que precisam 
ser gerenciados. Por exemplo, a so-
bra de uma peça de queijo precisa ser 
reembalada e etiquetada contendo a 
data de manipulação e de validade. 
Caso o colaborador não tenha esse 
cuidado, o alimento precisa ser des-
cartado.

Em freezers e geladeiras horizon-
tais, os alimentos precisam ser moni-
torados para que os mais novos não 

sejam colocados em cima dos mais an-
tigos, e usados primeiro, uma vez que 
os produtos são empilhados devido a 
estrutura desses equipamentos de re-
frigeração. Dessa forma, a supervisão 
é fundamental para que as exigências 
sejam devidamente cumpridas pelos 
colaboradores, que haja sempre o 
procedimento de rotação de estoque, 
tanto nos equipamentos quanto no 
depósito.

5. Rotina | A rotina é importante 
para a organização de tarefas, aumen-

tando a responsabilidade de cada um, 
principalmente em locais onde há 
mais de um turno de trabalho, pois, 
é comum que um turno “empurre” 
algumas tarefas para o outro. Quando 
isso ocorre, procedimentos funda-
mentais como rotinas limpeza nunca 
são executadas.

6. padronização e otimização 
de tempo | Vamos pegar o exemplo 
de um hortifruti. É mais barato pagar 
uma pessoa para lavar folhas por mais 
de três horas ou já comprar esses itens 

higienizados, com um valor um pou-
co mais caro? É preciso analisar cada 
situação para que os produtos sejam 
padronizados “ao gosto do freguês”. 
Muitas vezes, o “barato sai caro”, quan-
do colocados todos os custos na ponta 
do lápis.

Portanto, as orientações presentes 
no Manual de Boas Práticas de Mani-
pulação e nos POP’s (Procedimentos 
Operacionais Padronizados) são de ex-
trema importância para evitar desper-
dício e altos gatos, além de melhorar o 
fluxo de trabalho do estabelecimento.

6 passos das boas práticas como ferramenta 
para a redução de custos no setor de 
alimentação (Parte 2)

ELaiNE dE aRaÚjO
EsPEciaLisTa EM sEGuRaNça dE aLiMENTOs 

PELO iNsTiTuTO dE TEcNOLOGia dE aLiMENTOs 
(iTaL), cONsuLTORa PaRa NOVOs NEGóciOs Na 

áREa dE aLiMENTOs

ram pelo mar vermelho que simbo-
liza a experiência do batismo, mas 
quando eles começaram a caminha-
da em direção à terra prometida, 
Deus resolveu mudar a dieta deles. 
Ao invés de continuarem comendo 
a comida egípcia, o Senhor enviou 
o maná do céu, porque quando nos 
alimentamos com comida egípcia, 
nos tornamos egípcios, mas quan-
do comemos o maná do céu nos 
tornamos celestiais.

“Ou desprezas a riqueza da sua 
bondade, e tolerância, e longanimi-
dade, ignorando que a bondade de 
Deus é que te conduz ao arrependi-
mento?” Romanos 2.4

É a bondade de Deus que nos 
conduz ao arrependimento, não a 
ira ou a condenação dEle. A graça 
de Deus faz com que sejamos leva-
dos de volta pelos braços do Bom 
Pastor. Muitos vivem em função 
do juízo de Deus, e cada vez que 
pecam já se preparam para o pior, 
imaginam que o Senhor está irado 
assentado em seu trono com raios 
em suas mãos, pronto para acertá

-los com um deles. Deus como Pai 
pode disciplinar os seus filhos, mas 
Ele não está irado com nenhum de-
les, porque é a bondade de Deus 
que muda a nossa vida. Quando en-
xergamos o amor de Deus no olhar 
de Jesus e a sua longanimidade, a 
nossa vida é completamente trans-
formada. Não é preciso se envolver 
com algum tipo de justiça própria, 
com a intenção de mostrar para 
Deus que é possível fazer algo para 
consertar o seu erro. Pois não há 
nada que pode ser feito para con-
sertar isso, você tem que crer naqui-
lo que já foi feito, o Senhor Jesus já 
se fez pecado na cruz, é preciso crer 
no Deus que justifica o ímpio.

“Ora, ao que trabalha, o salário 
não é considerado como favor, e 
sim como dívida. Mas, ao que não 
trabalha, porém crê naquele que 
justifica o ímpio, a sua fé lhe é atri-
buída como justiça.” Romanos 4.4-5

A coisa mais humilde é reconhe-
cer que Cristo é a nossa justiça, isso 
é viver o verdadeiro conceito da pa-
lavra arrependimento.

até os mais bem-sucedidos. De acordo 
com pesquisas, abrir um negócio é 
um ato considerado vulnerável, mas 
ao mesmo tempo pode ser um divisor 
de águas na história de alguém.

Na minha opinião, esse é o segre-
do da vulnerabilidade: não podemos 
evitá-las e viver apenas em momentos 
seguros, porque nos riscos encontra-
mos as oportunidades que mais fazem 
crescer. Para um empreendedor, pode 

ser o momento de abrir seu negócio. 
Para um líder, pode ser o momento de 
admitir que falhou para sua equipe. 

Em ambos os momentos de risco, 
tudo pode mudar. É por isso que de-
vemos aproveitar nossos momentos 
mais vulneráveis para expandir. For-
talecer seu time muitas vezes é parar 
e dizer: “sei que posso acabar fracas-
sando, mas ainda assim mergulho de 
cabeça”.
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Câmara se mobiliza pela concessão de 
direitos aos servidores públicos municipais

CCJ do Senado aprova PEC da reforma 
eleitoral

Câmara aprova pena maior para 
maus-tratos contra adolescente
ou idoso

Oficinas do Parlamento Jovem voltam de 
forma presencial

Vereador acusado de fazer 
bobiça com menor

Eita agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por to-
das... um ex-assessor de um edil 
que não é nadica de nada nobre 
e nem é de nossa Princesinha do 
Norte postou um vídeo onde o 
presidente do Legislativo da cida-
de que atende pelo nominho de 
Altair Rocha está na maior safade-
za e fazendo muita bobiça sexual 
com possivelmente duas meno-
res... A Polícia e o Ministério Pú-
blico pularam no seu gorgumelo 
e estão investigando... Ele jura 
de pés juntos que as menininhas 
têm idade que sobra e que de-
menor só o cabelinho do nariz e 
pronto... Mas fica o alerta... Não 
faça nada de errado e se fizer não 
deixe o assessor ficar sabendo.

 
Justiça mantém parque 

diversão aberto

Deixa escrever bem devagari-
nho para que tu possas entender 
tudinho o que eu vou te dizer... 
Caso não consiga ainda pelo 
fato do tico e teco estar cansado 
eu vou pedir ao mago das artes 
plásticas Marcio Leite para dese-
nhar e assim entenderás... Lá em 
BH no centro tem alguns hotéis 
que são os parques de diver-
sões dos machões de plantão e 
lá trabalham as meninas vende-
doras autônomas do amor que 
maldosamente são chamadas de 
prostitutas... Aí os falsos moralis-
tas queriam fechar de vez... Mas 
a justiça não aceitou e manteve 
a alegria da macharia... Oh que 
legal... ué vai quem quiser e for 
macho... O que não é o caso dos 
falsos moralistas, né não?

 
Nem tudo que ouve parece 

ser o que é viu?

No meio da madrugada, o la-
drão invade uma casa. No escuro 
e em silêncio, ele houve uma voz: 
Jesus tá te olhando! Apavorado, 
ele para imediatamente. Com a 
lanterna, ele procura ao seu re-
dor quem falou a frase. Não en-
contra nada e, pensando ter sido 
imaginação, continua a andar. É 
quando a voz diz novamente: Je-
sus tá te olhando! Agora, certo de 
ter ouvido, ele aponta a lanterna 
na direção de onde veio a voz e 
vê um papagaio. Aliviado, ele diz: 
Ô, seu besta, quase me matou de 
susto! Seu nome é Jesus? Não, 
meu nome é Judas! Que imbecil 
colocaria o nome de Judas em 
um papagaio? O mesmo que co-
locou o nome de Jesus no pit bull 
que tá te olhando!

 
textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento vamos então poder falar 
somente o que está no nosso 
besteirol... Afinal de contas por 
cá não é permitido ficar falando 
de coisas sérias não... E vamos 
poder tomar uma bitelona dose 
de bom humor e também vamos 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho... Afinal de contas rir elimi-
na toda dor de barriga da perna 
direita e do olho esquerdo... Tá 
doendo? Ri que sara viu? um dia 
Juquinha chegou para o seu pai e 
sapecou... Paieee qual é o bicho 
mais preguiçoso do mundo? E o 
pai sabiamente disse que era o 
Bicho Preguiça... E Juquinha com 
olhar debochado sapecou... Cla-
ro que não... É o peixe... Peixe? 
Sapecou o pai e perguntou por 
quê? E Juquinha sapecou... O que 
o peixe faz? Nada! Respondeu o 
pai... Então! 

 
Rodrigo consola o povo 

com pirulito

Há... Há... Há... Eu gostei por 
demais da ação do nobre edil co-

nhecido internacionalmente como 
Rodrigo Cadeirante que é um me-
nino mais que joiado, é Xonado... 
Ele disse que cada dia que passa fica 
mais triste com o nosso transporte 
coletivo que está muito e o prestígio 
deles é mais baixo do que poleiro 
de pato... Ele disse que vai ajudar o 
povo distribuindo pirulito para que 
eles não fiquem chupando o dedo 
a espera de um transporte melhor 
e em vez disso chupe um delicioso 
pirulito... Cotoquinho gostou por 
demais e queria estar lá para ganhar 
um... Esse menino tem sangue nos 
olhos e não deixa barato as coisas 
erradas não... E é muito sabido tem 
futuro.

Cruzar vaca e burro dá o quê?

Ará... Tu deve estar penando que 
fiquei curtinho do meu juízo ou 
então que não sei o que estou fa-
lando... Mas nada disso não seu me-
nino... Espia só... O nobre e comba-
tivo Edil conhecido mundialmente 
disse que tem setores da atual admi-
nistração que produz tanto quanto 
cruzar um burro com uma vaca... É 
que o filhote não vai dar leite e nem 
vai ser forte o suficiente para fazer o 
serviço do burro... Então dá o que 
mesmo? Não dá nada a não ser dor 
de coquinho de todos... ué mas esse 
menino tem cada uma que mais pa-
recem duas... Pensando bem... Não 
dá pra entender o namoro de uma 
vaca com um burro... É discrimina-
ção é? Ah tá.

olho Vivo não tem pernas

Espia só que coisa mais doidi-
nha... um dia desses um nobre Edil 
estava proseando e disse que lá na 
Socomil virou um ponto turístico de 
bandidos e que é algum precisar de 
merrequinha que eles vão lá... Gar-
fam dos trabalhadores em plena luz 
do dia e se pirulitam sem que a polí-
cia os catem e o nobre Edil disse que 
por lá tem até o tal do Olho Vivo... 
Mas ele disse que adianta pouco... 
É que o Olho Vivo não tem pernas 
para correr atrás dos bandidos e 
só dá uma espiada e nem é dedo 
duro... Então o negócio é ter o Olho 
Vivo e o Polícia Militar próximos... O 
olho vê o Policial cata o bandido... 
Assim funciona... De outro modo, 
nada segura os bandidos...

 
padre hipócrita 

expulsa fiel de short

Sinceramente, minha gente... 
Cada dia eu fico mais distante de 
religiosos que são verdadeiros fari-
seus... Que são comparados com os 
sepulcros caiados... Que são biiti-
nho por fora com suas vestimentas 
chiques... Mas podres por dentro... 
Claro que não são todos... Mas a 
grande maioria sim e agora eu vejo 
com tristeza que um padreco sem 
moral e que muita gente conhece 
pelo seu comportamento duvido-
so que teve a coragem de expulsar 
uma jovem de 20 anos que estava na 
missa com o namorado porque esta-
va usando um short... Absolutamente 
normal e a menina não é piriguete... 

 
montei no porco

Pois muito que moçadinha sangue 
bom... Nesse momento eu estou pi-
cando a mula... Deitando cabelo... Ca-
pando o gato e caindo no capinado... 
E não adianta me pedir para ficar que 
não posso e estou zarpando mesmo e 
não se preocupe que amanhã estarei 
de volta, se Deus quiser... E, por favor, 
não faça nenhum tipo de malandra-
gem por menor que seja... Pois não 
estarei por perto para te acudir e, por 
favor, lembre-se: “Se te fadigas corren-
do com homens que vão a pé, como 
poderás competir com os que vão a 
cavalo?”... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Os jovens e adultos 
com poucos neurônios no coquinho 
que vivem fazendo uma brincadeira 
criminosa chamada no inferno de 
quebra crânio... É perigosa e tem que 
ser repreendida... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
xonado do dia – A Quality que 

tem hoje os melhores homens que 
fazem um trabalho de vigilância das 
Minas Gerais que  é legal e merece 
os aplausos da sociedade... Sucesso, 
nobres guerreiros... Fui!

Última

Depois de quase dois anos com 
programação via remota, a Escola do 
Legislativo retomou as oficinas do 
Parlamento Jovem de forma presen-
cial. O evento que foi que transmitido 
ao vivo pela TV Câmara, canal 5.3, e 
pelo Youtube, também contou com 
a participação remota de alunos, ve-
readores e monitores das cidades de 
Bonito de Minas, Botumirim, Francis-
co Sá, São João da Ponte, Pedra Azul, 
Montalvânia e Varzelândia. 

No primeiro semestre, os estu-
dantes debateram e aprenderam mais 
sobre política. Entre os temas esta-
vam: a história da política, o papel do 

vereador e do prefeito, os sistemas 
de governo e a história do voto, a im-
portância dos movimentos sociais e a 
participação do jovem na política. Há 
três semanas os alunos estão apren-
dendo sobre meio ambiente e os as-
suntos em destaques foram resíduos 
sólidos e saneamento básico. O con-
vidado foi o Engenheiro Ambiental e 
Sanitarista, Pedro Bicalho Maia, que 
atua como Coordenador do setor 
de Engenharia do Consórcio Inter-
municipal para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas – CODANORTE. 

Pedro Bicalho, que elabora e 

executa projetos na área de geren-
ciamento de resíduos sólidos urba-
nos com atuação em 63 municípios, 
falou sobre a necessidade do envol-
vimento de todos na preservação 
do meio ambiente. Ele destacou 
a importância da coleta seletiva, 
como alguns municípios estão tra-
balhando na implantação do servi-
ço e a implementação dos aterros 
sanitários. O trabalho dos catadores 
de recicláveis também foi discutido. 
Para o engenheiro ambiental o ser-
viço deve ser apoiado não apenas 
pelo executivo, mas também pela 
população, que ajudaria fazendo a 

separação do lixo comum e reciclá-
vel, colaborando com os catadores 
e o meio ambiente. 

O diretor da Escola do Legisla-
tivo em Montes Claros, Carlos Fre-
derico, que também participou da 
oficina, falou sobre a retomada dos 
trabalhos presenciais: “Com a dimi-
nuição dos casos de Covid 19 e a va-
cinação já chegando para os jovens 
de 16 anos, estamos, aos poucos, 
retomando à vida normal e, ver o 
envolvimento, a participação dos 
alunos de forma presencial, é uma 
alegria e porque não dizer uma vi-
tória”, destacou o diretor. 

Com o prazo apertado para mu-
danças nas regras paras eleições de 
2022, a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado aprovou, 
em votação simbólica nessa quarta-
feira (22), o relatório da senadora 
Simone Tebet (MDB-MS) à proposta 

de emenda à Constituição (PEC) da 
reforma eleitoral (PEC 28/2021). 

No Senado, a estratégia é pro-
mulgar apenas os pontos consen-
suais dentre os aprovados pela Câ-
mara em agosto. A manobra impede 
um eventual retorno do texto para a 

Câmara. O principal ponto que ficou 
de fora do texto foi a volta das coli-
gações partidárias em eleições pro-
porcionais, extinta na reforma elei-
toral de 2017, mas que havia sido 
reintroduzida pelos deputados.

“A coligação nas eleições propor-

cionais é objeto de crítica e tentati-
va de supressão nas duas Casas do 
Congresso Nacional desde a década 
de 1990”, justificou Tebet no docu-
mento. Para ela, a volta das coliga-
ções seria inconstitucional. (Agên-
cia Brasil)

VaLdEmaR soaREs

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que ficou feliz com a 
decisão da Comissão de Segurida-
de Social e Família da Câmara dos 
Deputados, que aprovou uma pro-
posta que torna mais severa a pena 
aplicada nos crime de maus-tratos 
contra adolescentes, idosos ou pes-
soas incapazes de se defender ou 
de denunciar o criminoso. 

O parlamentar disse que nesses 
casos, a pena aumentará em 1/3 do 
previsto no Código Penal, podendo 
chegar a cinco anos de reclusão nos 
casos em que houver lesão corpo-
ral grave. Lembra o vereador que: 
“hoje, o Código Penal prevê de-
tenção de dois meses a um ano ou 
multa nos casos de maus-tratos sem 
agravantes. Em maus-tratos que 
gerem lesão corporal grave, a pena 
sobe para reclusão de 1 a 4 anos. 
Se ocorrer a morte da vítima, a re-
clusão é de 4 a 12 anos. O aumento 
de 1/3 da pena já vale atualmente 
para maus-tratos praticados contra 
pessoa com menos de 14 anos. 
Aqueles criminosos que utilizam 
pessoas com maiores fragilidades 
precisam entender que a lei está os 
vendo de forma diferenciada e, in-
clusive, agravando as penas em 1/3 
se o crime cometido for praticado 
contra criança, adolescentes, idosos 

ASCOM/ CÂMARA

A Câmara Municipal de Montes 
Claros encaminhou um ofício ao 
prefeito Humberto Souto solici-
tando a realização de um estudo 
de viabilidade para concessão de 
alguns direitos trabalhistas aos ser-
vidores públicos, a partir de 2022. 
De acordo com o presidente, ve-
reador Claudinho da Prefeitura, a 
solicitação representa os reiterados 
pedidos de apoio que o legislativo 
municipal vem recebendo da cate-
goria. 

“Sabemos que esses dois anos 
foram difíceis, porque a Lei Com-
plementar nº 173/2020 vedou 
qualquer tipo de concessão de be-
nefícios aos servidores que geras-
sem ônus para os cofres públicos. 
Mas, considerando a sensibilidade 
do prefeito em relação à gestão 
dos recursos humanos e ao zelo e 
responsabilidade para com os ser-
vidores públicos, temos certeza de 
que esse estudo vai possibilitar que 
o Executivo possa considerar a con-
cessão desses benefícios, tão logo 
seja possível”, avalia.

A sugestão dos vereadores in-

clui a concessão de Férias-Prêmio 
e 1/6 do salário para os servidores 
admitidos após dezembro de 2003; 
pagamento dos precatórios; reajus-
te dos vencimentos dos servidores 
públicos referentes aos anos 2019, 
2020, 2021 e 2022; alteração dos re-
quisitos da promoção e progressão 
horizontal; Plano de Carreira para 
os servidores da Educação, Saúde 
e da Guarda Municipal e demais 
servidores municipais; criação do 
Fundo de Amparo a ações volta-
das para o custeio do bem-estar do 
servidor público municipal; Plano 
de Saúde; Seguro de Vida; e Plano 
Habitacional.

O vereador Aldair Fagundes des-
taca que a Câmara tem tido iniciati-
vas sucessivas, em várias áreas, em 
benefício do servidor público. “Há 
uma necessidade de se corrigir al-
gumas injustiças que a classe sofre, 
historicamente, desde a retirada 
de direito até a não concessão de 
pelo menos a reposição da inflação 
na data-base. Foram sucessivos pe-
ríodos acumulados de perdas, e é 
unânime entre os vereadores reco-

ou uma pessoa que, em virtude de 
qualquer outra circunstância, não 
tenha nenhuma condição de se de-
fender nem de denunciar o autor”, 
afirmou o vereador.

Ao concluir, disse o parlamentar 
que o texto aprovado pela Comissão 
de Seguridade é um substitutivo de 
Eduardo Barbosa ao Projeto de Lei 
6430/09. De acordo com Raimundo, a 
versão original do projeto, determina-
va reclusão de dois a seis anos para a 

prática de maus-tratos contra crianças 
e idosos; e aumento da punição em 
50% se o crime fosse cometido por 
profissionais contratados para cuidar 
da vítima, como babás e enfermeiros. 
A coordenadora da Frente Parlamen-
tar em Defesa dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente, não reduzirá a 
quantidade dos delitos cometidos, 
mas elogiou a proposta por tratar-se 
de um avanço na proteção aos ado-
lescentes. 

“O aumento de pena não contri-
bui de forma objetiva e direta para a 
redução da violência, principalmente 
quando a violência tem um conteúdo 
cultural da relação estrutural de po-
der que existe no ambiente familiar; 
mas o aumento de pena, a organiza-
ção de um sistema mais estruturado 
de proteção da vítima e de responsa-
bilização do agressor pode ajudar a 
sociedade a refletir sobre isso”, decla-
rou o vereador.

nhecer e estabelecer essa linha de 
diálogo com o prefeito, para que, da 
forma correta, usando os instrumen-
tos corretos, os meios legais corretos, 
respeitando a iniciativa, para não 
incorrer em vício, o Executivo possa 
avaliar a concessão desses direitos. O 

presidente Claudinho da Prefeitura, 
muito atento e proativo neste senti-
do, tomou a iniciativa de encaminhar 
o ofício e nós vereadores assinamos 
com ele”. O ofício foi assinado pelos 
23 vereadores já foi encaminhado ao 
prefeito Humberto Souto. 

ASCOM/ CÂMARA

O vereador Raimundo do INSS disse que a pena aumentará em 1/3 do previsto no Código Penal

O vereador Aldair Fagundes destaca que a Câmara tem tido 
iniciativas sucessivas, em várias áreas, em

benefício do servidor público
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Deputado Zé Reis discute com TJMG 
novos prédios em Bocaiuva e Pirapora

Marcelo Freitas defende a geração de 
emprego em complexo minerário no NM

Carlos Pimenta leva prefeitos a Brasília 
para receberem verbas
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4 pOlítica

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) parti-
cipou, na terça-feira (21/09), em 
Brasília/DF, de audiência pública 
promovida pela Comissão de Legis-
lação Participativa da Câmara dos 
Deputados, com objetivo de deba-

ter os impactos da construção do 
complexo minerário denominado 
“Bloco 8”, da Sul Americana de Me-
tais (SAM), que pretende explorar 
minério de ferro na região Norte de 
Minas Gerais.

O parlamentar, que defende a 

O deputado estadual Carlos Pi-
menta esteve em Brasília, onde foi 
recebido em audiência no Senado Fe-
deral, por Alexandre Silveira, chefe de 
gabinete do presidente Rodrigo Pa-
checo. Fizeram parte da comitiva do 
parlamentar mineiro, os prefeitos de 
sua base eleitoral: Célio Santana, de 
Buenópolis, Iran Cordeiro, Serra dos 
Aimorés, Gilson Coleta, de Nanuque 
e Oscar Lisandro, de Mato Verde. Na 
pauta da audiência, demandas e rei-
vindicações solicitando recursos para 
ajudar os municípios, que se encon-
tram em dificuldades nesse momento 

crítico que passa o país.
Ao falar da audiência, o deputado 

Carlos Pimenta, disse, que não há 
nada mais prazeroso para quem con-
vive na vida pública há anos, buscar 
recursos e melhorias para os muni-
cípios ao qual representa. “Para mim 
é motivo de alegria e orgulho, poder 
caminhar ao lado de prefeitos que 
tem compromissos com sua popu-
lação. Enquanto deputado, sempre 
buscarei representá-los a melhorar a 
vida de seus municípios. Sou grato 
aos prefeitos, pois são eles que fazem 
chegar aos rincões de Minas, os recur-

sos que nós encaminhamos, seja por 
Emenda ou por nosso trabalho como 
o de hoje”, finalizou o parlamentar.

Em outra oportunidade, estive-
ram no Senado Federal, através de 
solicitação de Carlos Pimenta, a 
prefeita de Bonito de Minas, Vânia 
Carneiro e os prefeitos de Francis-
co Dumont, Eduardo Rabelo, de 
Santana do Riacho, Fernando da 
Farmácia, de Maravilhas, Diovane 
Policarpo, de Riacho dos Machados, 
Ricardo de Minga, de Guaraciama, 
José Maria e de Serranópolis de Mi-
nas, Marcos Vinícius. (Ga)

GiRLENo aLENCaR

O deputado Zé Reis liderou uma 
comitiva de Bocaiuva e Pirapora, 
em audiência com o presidente do 
Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais, desembargador Gilson Soares 
Lemes, para tratar dos projetos de 
construção de novos fóruns nas 
comarcas. O presidente Gilson Le-
mes agradeceu a presença das duas 
comitivas e disse que ainda existem 
pendências para que as obras sejam 
licitadas. “Estamos aguardando que 

entraves burocráticos sejam resolvi-
dos para que, com os terrenos em 
nome do Estado de Minas Gerais, 
possamos licitar as obras”. De acor-
do com ele, atualmente o Tribunal 
de Justiça tem aproximadamente 50 
obras de novos fóruns em andamen-
to e outros em processo de licitação. 
“Aos poucos estamos renovando a 
estrutura do Tribunal nas comarcas 
do interior do Estado”, completou o 
presidente Gilson Lemes.

A construção de novas edifica-
ções para funcionamento de fóruns 

no interior do Estado é um dos pi-
lares do Programa Justiça Eficiente 
(Projef ), lançado pela atual gestão 
do TJMG. O deputado estadual Zé 
Reis agradeceu a recepção do pre-
sidente Gilson Lemes e detalhou 
as pendências nas duas comarcas. 
Segundo ele, em Pirapora o ter-
reno será doado pela união e já 
está em fase de transferência para 
o Governo de Minas Gerais. Já em 
Bocaiuva, uma disputa judicial está 
atrasando o processo de transferên-
cia, mas um provável acordo entre 

as partes envolvidas deverá acelerar 
o processo.

Em ambas as comarcas, os fó-
runs são muito antigos e já não 
atendem a população de forma 
ideal. Vamos fazer o possível para 
resolver as pendências o quanto 
antes para que as obras possam ser 
licitadas. O sonho da população é 
antigo e urgente”, afirmou o Reis. Em 
Bocaiuva, o terreno para a construção 
do novo fórum fica ao lado do prédio 
atual. O projeto prevê a construção 
de uma nova edificação no terreno e 

reforma no prédio atual, para que os 
dois funcionem simultaneamente.

Segundo o juiz auxiliar da Presi-
dência, Jair Francisco dos Santos, a 
obra em Pirapora deverá ser licitada 
em 2025, e em Bocaiuva a previsão é 
para 2024. “Contudo, se o processo 
de transferência for acelerado, pode-
remos adiantar essas previsões”, afir-
mou o magistrado.

Também participaram da reunião, 
pelo Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, o superintendente de Ges-
tão Predial, desembargador Octavio 

Augusto De Nigris Boccalini; pela 
comitiva de Pirapora, o presidente 
da Câmara Municipal, Klebson An-
dré Viana Silva; o representante da 
subseção local da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, João Rafael dos Santos 
Silva; e os vereadores Alice Soares, Il-
demar Cordeiro e Maximiliano Ortiz. 
Pela comitiva de Bocaiuva, estiveram 
presentes o advogado e ex-prefeito 
Ricardo Afonso Veloso; o presidente 
da subseção local da OAB, Clarete 
Veloso; e o vereador Geraldo Magela 
Camelo.

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

implementação do complexo para 
gerar emprego e renda na região, 
informa que as obras contam com 
a construção de um mineroduto, 
duas barragens de rejeitos e dois re-
servatórios de água que serão cons-
truídos no entorno do Vale das Can-
celas, abrangendo os municípios de 
Grão Mogol, Padre Carvalho, Fruta 
de Leite e Josenópolis.

“Sou nascido e criado na zona 
rural do distrito de Vila Nova de Mi-
nas, no município de Montes Cla-
ros. Eu conheço como poucos a re-
alidade das populações geraizeiras, 
vazanteiras, quilombolas e indíge-
nas do Norte de Minas Gerais. Co-
nheço cada palmo dos municípios 

do entorno do completo minerário. 
Por isso, compreendo esse projeto, 
que tive o cuidado de visitar e de 
conhecer com profundidade, como 
imprescindível para a economia da 
região”, informou Marcelo Freitas. 

EmpREGo E RENda – O par-
lamentar destacou o fomento a 
agricultura familiar e geração de 
emprego e renda. “É preciso acre-
ditar de maneira contundente nas 
oportunidades de trabalho que 
efetivamente surgirão nas cidades, 
tendo como consequência o cres-
cimento econômico e a melhoria 
da qualidade de vida das pessoas. 
A previsão é de que sejam criados 

mais de 6.200 empregos diretos du-
rante a construção do completo e 
após a sua execução, mais de 1.100 
empregos diretos e mais de 5.000 
mil indiretos. Como conhecedor 
das necessidades do povo norte-mi-
neiro posso falar, com propriedade, 
que esse projeto é essencial para 
fomentar a agricultura familiar e a 
geração de emprego e renda. Toda 
riqueza há de vir do trabalho”, afir-
mou Marcelo Freitas.

mEio amBiENtE - O respeito 
às exigências legais para efetivação 
das obras, sem prejuízos ao meio 
ambiente, também foi pontuado 
pelo parlamentar. “Obviamente que 

ao pugnamos pela negligência no 
cumprimento de normas e temos 
certeza que a empresa irá cumprir 
todas as exigências legais para cons-
trução do complexo. E registro de 
público, que esse projeto de mi-
neração tem o nosso total apoio. 
Obviamente, desde que cumpri-
das todas as balizas legais, todos 
os critérios que farão certamente 
com que a segurança da população 
seja plenamente efetivada. Acredito 
que por intermédio do debate, de 
uma visão dialética, vamos de fato 
conseguir a resolução para todos 
os problemas que se avizinham”, 
concluiu Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, LEILA SANTOS NASCIMENTO FREITAS, CPF/CNPJ nº 08048730626, que está(ão) em
lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a)
fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 27.301,64, em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
844441696205-0 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 75439, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a)
devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 17 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, MILTON CAETANO BATISTA, CPF/CNPJ nº 21400193850, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 3.856,94,
em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 878770699782-8 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 60063, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 17 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, JOYCE THAINA SOARES OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 12104811627, ANDERSON FILLIPE
MENDES CARDOSO, CPF/CNPJ nº 11111501688, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis),
para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao
endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros,
MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação
deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 5.781,23, em 23/08/2021, sujeito à atualização
monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos
que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441728022-0 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 75556, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio
. Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes
Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia
deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a
seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de
consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art.
26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 17 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Bocaiuva busca R$ 400 mil para ‘Olho 
Vivo’ 

Ipsemg credencia novo hospital em Salinas

Semad prorroga prazo de consulta pública 
sobre fiscalização ambiental em MG 

uma audiência pública foi re-
alizada na Câmara Municipal de 
Bocaiuva, convocada pela Polícia 
Militar através do Comandante da 
210ª Companhia de Polícia Militar, 
capitão Michael Stephan com o 
objetivo de conseguir R$ 400 mil 
para instalar câmeras de vigilância 

publica na cidade. Participaram da 
audiência pública o presidente da 
Câmara Municipal, Odair José dos 
Santos, o prefeito Roberto Jairo Tor-
res, o promotor de Justiça Thiago 
Diniz Moura, a presidente do Con-
selho de Segurança Pública (Con-
sep), Ivone Brandão, além de todos 

os vereadores da casa, empresários, 
comerciantes e representantes da 
imprensa local

Essa audiência pública foi reali-
zada com objetivo de tratar sobre 
o projeto de implantação do Siste-
ma de Patrulhamento Monitorado 
na cidade, mais conhecido como 

usuários do Instituto de Previ-
dência dos Servidores do Estado 
de Minas Gerais (Ipsemg) passam 
a ter acesso aos serviços de Saúde 
do Hospital São Lucas, em Salinas. 
O estabelecimento foi credenciado 
ao Ipsemg e começou a atender os 

beneficiários esta semana. 
O hospital de média comple-

xidade, sem uTI, está disponível 
para 2.430 beneficiários do Ipsemg 
em Salinas e para 15.709 usuários 
da região. O estabelecimento está 
localizado na Rua Avelino de Al-

meida, no Centro, e conta com os 
serviços de pronto atendimento, 
consultas eletivas, maternidade, 
internação e radiodiagnóstico.

O espaço oferece atendimen-
to nas seguintes especialidades: 
urgência: Clínica Geral, Cirurgia 

Geral, Ortopedia, Ginecologia e 
Obstetrícia, Pediatria; Consultas 
eletivas: Clínica Geral, Cirurgia 
Geral, Ortopedia, Ginecologia e 
Obstetrícia, Pediatria; Internação: 
Anestesiologia, Angiologia, Car-
diologia, Cirurgia Geral, Otorri-

nolaringologia, Cirurgia Plástica, 
Cirurgia Vascular, Clínica Geral, 
Ginecologia e Obstetrícia, Neuro-
logia, Pediatria, Ortopedia, urolo-
gia. 

CONSuLTAS | Os atendimen-

tos eletivos são agendados pelo 
telefone: (38) 3841-3131. O en-
dereço do hospital e o telefone de 
contato para marcação de consul-
tas também estão disponíveis no 
Guia Médico do Ipsemg. (Agência 
Minas)

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad) prorrogou o prazo da 
consulta pública que busca contribui-
ções da sociedade para o planejamen-
to de 2022 da fiscalização ambiental 
em Minas Gerais. A nova data é 26/9. 
O objetivo é que a população faça su-
gestões sobre o diagnóstico ambien-
tal do Estado, estudo que enriquece 
e norteia as ações do Plano Anual de 
Fiscalização (PAF). 

O PAF direcionará o planejamen-
to das atividades de fiscalização que 
serão realizadas pelos órgãos do Sis-
tema Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos de Minas Gerais 
(Sisema) em 2022.

A consulta teve início no dia 1º 
de setembro. A partir do arquivo, 
representantes do setor produtivo, 

de entidades ambientalistas, da socie-
dade civil organizada e todo e qual-
quer cidadão interessado poderão 
apresentar informações que julguem 
importantes e que porventura não 
foram contempladas no documento.

O diagnóstico reúne informações 
de diversos estudos elaborados pelos 
órgãos do Sisema, mas também pro-
duzidos em universidades e demais 
órgãos, para caracterizar a situação 
de qualidade ambiental em Minas e a 
pressão sobre os recursos naturais. A 
secretária de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável de 
Minas Gerais, Marília Melo, explica 
que as contribuições são importantes 
e podem trazer ao diagnóstico algum 
contexto ainda não abordado.

“A consulta pública tem o obje-
tivo de democratizar o processo de 

construção do PAF, que é o instru-
mento responsável por direcionar as 
atividades de fiscalização do Estado. 
Desta forma, o planejamento anual 
das ações para o ano de 2022 será 
conduzido de forma mais assertiva e 
estratégica”, comenta a secretária.

FORMuLáRIO | Para envio das 
contribuições, o cidadão poderá 
acessar o formulário disponível no 
site da secretaria. No documento será 
possível escolher para qual temática 
a contribuição será feita, tais como 
flora, fauna, recursos hídricos e ati-
vidades potencialmente poluidoras. 
O cidadão também deverá informar 
para qual regional deseja enviar as 
informações.

A analista ambiental da Diretoria 
de Estratégia da Fiscalização da Sub-

secretaria de Fiscalização Ambiental 
da Semad, Brena Louback, destaca 
que a consulta é feita bienalmente. 
um fato já ocorrido em outros anos, 
alerta, é o uso do canal para o registro 
de denúncias ambientais pontuais. “A 
consulta pública não é um canal para 
registro de denúncia ambiental. Em 
alguns casos as pessoas confundem 
o momento de contribuição ao diag-
nóstico com o envio de denúncias 
ambientais, que devem ser registradas 
por meio do número 155”, pondera.

Após o término da consulta, as 
contribuições serão analisadas para 
avaliar quais informações serão acres-
centadas para aprimorar o planeja-
mento das ações de fiscalização no 
estado. O documento final será fina-
lizado e assinado em dezembro deste 
ano. Em janeiro de 2022, o diagnós-

tico será encaminhado às regionais 
do Sisema e ao Comando de Policia-
mento de Meio Ambiente da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG) para 
dar início às atividades de fiscalização.

DIAGNóSTICO| De acordo com 
a diretora de Inteligência e Ações Es-
peciais da Semad, Elisângela Tonon, o 
conteúdo do diagnóstico ambiental 
apresenta a análise técnica em diver-
sos temas relacionados aos recursos 
hídricos, florestais, faunísticos (fauna 
silvestre e pesca) e ecossistêmicos, 
além das atividades potencialmente 
poluidoras.  

Neste documento também se bus-
cou traduzir as informações dos estu-
dos em variáveis mensuráveis, com a 
elaboração de matrizes de identifica-
ção e mapas em grade de hexágonos, 

que buscam localizar as características 
ambientais mais relevantes e os prin-
cipais fatores de pressão ambiental de 
cada regional do estado. “O intuito é 
verificar onde as ações fiscalizatórias, 
sejam elas preventivas ou repressivas, 
serão mais eficazes no combate aos 
ilícitos ambientais”, destaca a direto-
ra.

Importante destacar que os ma-
pas em grade de hexágonos serão 
disponibilizados na Infraestrutura de 
Dados Espaciais – IDE Sisema, onde 
a distribuição espacial dos fatores de 
pressão e das características ambien-
tais relevantes permitirá um estudo 
mais detalhado da situação ambien-
tal, o que poderá ser complementado 
com as centenas de camadas da pla-
taforma, na identificação de ações de 
fiscalização. (Agência Minas)

‘Olho Vivo’. O capitão Stephan fez 
a explanação e destacou a relevân-
cia do Sistema não somente para 
a segurança pública, mas igual-
mente para todo o engajamento 
social, isto é, com o ‘Olho Vivo’, 
a cidade terá maior potencial para 
desenvolvimento econômico, será 
mais atrativa para investimentos 
empresariais, além de definitiva-
mente ensejar maior sensação de 
segurança a toda sociedade, já que 
as câmeras de vídeo estarão insta-

ladas em áreas estratégicas da cida-
de e o monitoramento diuturno.

Além disso, com o vídeo mo-
nitoramento, a PM ficará mais dis-
ponível para realizar policiamento 
em outras áreas periféricas e rurais 
o que potencializa a presença e 
prevenção criminal em toda área. 
Conforme o projeto apresentado, 
a implantação do programa requer 
um orçamento inicial para inves-
timento de aproximadamente R$ 
400 mil. O prefeito Jairo Torres 

foi incisivo em sua fala ao dizer 
que objetiva que o projeto seja re-
alizado de imediato. Desse modo 
a Prefeitura Municipal, a Câmara 
de Dirigentes Lojistas e Câmara 
Municipal de Vereadores firmaram 
o compromisso de que o Sistema 
‘Olho Vivo’ seja implantado o mais 
breve possível em Bocaiuva e para 
isso será dado todo o suporte lo-
gístico e financeiro.

Nesse sentido o Consep recebe-
rá os recursos dos parceiros para 
que seja feita a contratação da em-
presa capacitada para a realização 
do serviço. Ainda assim o Minis-
tério Público através do Doutor 
Thiago Diniz se comprometeu a 
apoiar a implantação do sistema e 
dar todo subsídio jurídico para que 
tudo seja desenvolvido de maneira 
legal e transparente com o objetivo 
de beneficiar à segurança pública 
em prol da sociedade bocaiuven-
se. As primeiras ações para a ins-
talação do ‘Olho Vivo’ devem já se 
iniciar no próximo mês de outubro 
deste ano.
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Instituição oferece serviços de urgência, consultas eletivas e 
internação para beneficiários do Norte de Minas
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MP entra com ação para prefeituras 
divulgarem despesas contra a Covid-19

Cimams e Cispará 
trocam experiências 
na área de licitações

Estado chama Amams para ajudar no 
Minas Reurb
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GiRLENo aLENCaR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams) 
foi acionada pela Secretaria Es-
tadual de Desenvolvimento para 
viabilizar Programa Mineiro de 
Integração e Regularização Terri-
torial (Minas Reurb). O secretá-
rio adjunto de Desenvolvimento, 
Douglas Augusto Oliveira Cabido 
esteve na Amams acompanhado 
da diretora Raquel, quando expli-
caram que o Estado decidiu fazer 
a regularização de 6 mil títulos, 
quando fez a seleção de 20 muni-
cípios, onde quatro são do Norte 
de Minas, como Miravânia, Olhos
-d’ água, Lassance e São João do 

Pacui. Porém, ele entende que a 
Amams pode dar o suporte aos 
municípios para o diagnóstico da 
quantidade de áreas a ser regula-
rizada.

O secretário-adjunto explicou 
que existe a opção de buscar os 
recursos do Programa Casa Verde 
e Amarela e que poderia ser feito 
através de convênios. O secretá-
rio-executivo da Amams, Ronaldo 
Soares Mota Dias e o superinten-
dente de Desenvolvimento, Wal-
ter Moreira Abreu explicaram que 
a Amams se coloca a disposição, 
sensibilizando os prefeitos a indi-
carem um profissional para fazer 
esse diagnostico de cada casa. 
Eles lembram que o ideal seria o 

Estado liberasse a regularização 
de 700 lotes para cada município.

O MINAS REuRB – Programa 
Mineiro de Integração e Regulari-
zação Territorial visa a regulariza-
ção fundiária urbana até a efetiva 
entrega dos títulos de proprieda-
des aos respectivos beneficiários.

Regularização fundiária urbana 
consiste no conjunto de medidas 
jurídicas, urbanísticas, ambientais 
e sociais que visam à regulariza-
ção de assentamentos irregulares 
e à titulação de seus ocupantes, 
de modo a garantir o direito so-
cial à moradia, o pleno desenvol-
vimento das funções sociais da 
propriedade urbana. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais, por meio da Coordenadoria 
Regional do Patrimônio Público do 
Noroeste, ajuizou Ações Civis Pú-
blicas com pedidos de liminar para 

obrigar os municípios de Riachinho 
e urucuia, no Norte de Minas e os 
municípios de Arinos, Dom Bosco, 
Natalândia, Brasilândia de Minas, 
Paracatu, Cabeceira Grande e Guar-

da-Mor, no Noroeste de Minas, a 
adotarem medidas de transparência 
administrativa, especialmente para 
a divulgação dos dados referentes a 
despesas específicas para o comba-

A troca de experiências na área 
de licitações e de serviços, marcou 
a visita dos técnicos do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde e Servi-
ços do Alto do Rio Pará (Cispará) 
ao Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da área Mineira da Su-
dene (Cimams). O secretário exe-
cutivo do Cimams, professor Luiz 
Lôbo, recepcionou os técnicos do 
Cispará: a secretária executiva, 
Marília Almeida; a chefe do setor 
de licitação, Bruna Souza; e o as-
sessor contábil, Júlio Barbosa. Na 
oportunidade informou sobre a 
área de atuação do Consórcio, que 
compreende duas regiões, do Nor-
te de Minas e Vale do Jequitinho-
nha, com a participação em seu 
quadro de filiados de mais de 80 
municípios, que usufruem dos 30 
serviços que estão em cursos e de 
outros 20 que serão licitados nos 

próximos dias e meses.
Lôbo disse que o crescimento 

do Cimams tem muito a ver com 
a estreita relação com os seus 
consorciados, ouvindo sempre as 
suas demandas relacionadas ao 
serviço público municipal. “Todos 
os nossos serviços vão de encon-
tro às gestões municipais, em seus 
diversos setores. Nossa meta é fa-
cilitar as administrações e garantir 
o menor preço de cada serviço li-
citado’, informou. O Cispará, com 
sede na cidade de Pará de Minas e 
localizado na região Centro-Oeste, 
foi criado em 5 de junho de 1996, 
com o objetivo inicial de auxiliar 
a organização do sistema micror-
regional de saúde e potencializar 
a capacidade de atendimento dos 
municípios consorciados a suas 
populações. Entretanto, em 2019, 
o Consórcio passou a ser multifi-

nalitário e conta atualmente 13 
municípios em seu quadro de fi-
liados: Conceição do Pará, Flores-
tal, Igaratinga, Leandro Ferreira, 
Maravilhas, Nova Serrana, Onça 
de Pitangui, Papagaios, Pará de Mi-
nas, Pequi, Pitangui e São José da 
Varginha, e Itaúna. Os municípios 
têm à disposição quase 30 serviços 
licitados.

A secretária executiva do Cispa-
rá, Marília Almeida, disse que esta 
visita foi muito proveitosa, pois 
além de esclarecer algumas dúvi-
das, conheceu como funciona um 
consórcio multifinalitário, já que a 
incursão nesta área é recente. “Esta 
troca de informações com certeza 
vai nos ajudar muito. O Cimams 
hoje, tem sido referência para ou-
tros consórcios, principalmente por 
ser multifinalitário”, destacou. (AR-
THUR JÚNIOR – Colaborador)

te à Covid-19, bem como os dados 
dos gestores de todos os contratos 
estabelecidos em função da pande-
mia, tendo em vista o controle so-
cial dos gastos públicos.

Caso a Justiça acate os pedidos 
do MPMG, os municípios deverão 
disponibilizar essas informações, 
em seus sítios eletrônicos, em até 
72 horas, sob pena de multa.

Conforme o MPMG, a medi-
da foi necessária, sobretudo pela 
ausência de respostas acerca de 
contratações realizadas pelas Ad-
ministrações Públicas locais e pelas 
poucas informações obtidas por 
meio de seus sites oficiais. Além 
disso, os municípios resistiram em 
trazer transparência para os atos 
de sua administração pública. “A 
ausência de encaminhamentos dos 
contratos ao Ministério Público, 
conforme requisitado, demonstra 

o descaso frente aos órgãos consti-
tucionalmente investidos dos atos 
de controle externo em propiciar 
que estes acompanhem a aplicação 
dos recursos públicos, e assim, miti-
guem ou coíbam as práticas de cor-
rupção e malversação de tais recur-
sos”, acrescenta trecho das ações.

Assim, para o MPMG, os muni-
cípios relutam em cumprir com o 
seu dever de assegurar uma efetiva 
transparência pública ativa, prefe-
rindo dificultar a toda sociedade 
o amplo acesso às informações. “A 
hipótese fática em apreço, além de 
ser ilegal, tem o condão de impos-
sibilitar que qualquer cidadão e os 
demais órgãos competentes fiscali-
zem as atividades da administração 
pública, de forma clara e célere, 
sendo extremamente necessária a 
regularização judicial da questão. 
A exigência de uma gestão pública 

transparente é princípio constitu-
cional, além de direito fundamental 
do cidadão”, defende o MPMG. Nas 
ações, ainda é citada a Lei de Acesso 
à Informação (LAI), que representa 
“uma mudança de paradigma em 
matéria de transparência pública, 
pois define que o acesso é a regra e 
o sigilo a exceção”.

O MPMG destaca nas ações que 
os municípios fizeram gastos para o 
enfrentamento da pandemia de Co-
vid-19, contudo esses contratos não 
foram encaminhados à instituição, 
conforme requisitado, e, da mes-
ma forma, não há informações se 
houve a devida publicidade a esses 
contratos nos sites oficiais. Caso a 
Justiça dê provimento aos pedidos 
do MPMG, os municípios estarão 
sujeitos à multa R$ 10 mil por dia 
de atraso na adoção das medidas. 
(Ga)
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Santa Casa de Montes Claros - 
150 Anos na Linha de Frente

7especial

- a oRiGEm - 

Se alguém dissesse, lá em 1871, que aquele pequeno casebre, 
que acolhia os mais necessitados, com todo amor e compaixão que 
as Irmãs poderiam oferecer naquela época, se tornaria o maior 
complexo hospitalar do Norte de Minas, era bem capaz que muitos 
duvidassem.  

Quando Montes Claros ainda era uma jovem cidade de 14 anos, 
em 21 de setembro daquele ano, por meio da Lei n° 1776/1871, do 
Governo da Província de Minas, e por iniciativa do Dr. Carlos Ver-
siani e do Cônego Antônio Gonçalves Chaves, institui-se a Irmanda-
de Nossa Senhora das Mercês da Santa Casa de Montes Claros, aco-
lhida canonicamente pela Igreja Católica em 19 de janeiro de 1878, 
por ato do Dom João Antônio dos Santos, Bispo de Diamantina. 

Ali era o início da história da Santa Casa de Montes Claros, que 
passou a ser presente e atuante no processo de evolução da me-
dicina, da filantropia e do desenvolvimento regional do Norte de 
Minas Gerais.  

iRmã BEata | Não seria possível contar essa história sem 
falar da Irmã Beata. Ser humano imprescindível para a Santa Casa 
de Montes Claros, cuja trajetória de dedicação e amor ao próximo 
se integra à própria história da Instituição. Considerada por mui-
tos como o símbolo de caridade da Santa Casa, Irmã Beata nasceu 
em Etten, na Holanda, em 29 de janeiro de 1879. Batizada como 
Wilhelmina Lauwen, ao assumir a vida religiosa, adotou o nome de 
Irmã Maria Beatriz, conhecida como Irmã Beata. 

A freira ingressou na Congregação do Sagrado Coração de Ma-
ria de Berllar (Bélgica), no dia 14 de maio de 1903, aos 24 anos. 
Perpetuou sua profissão em 14 de julho de 1909 e, dois anos de-
pois, veio para o Brasil, instalando-se em Montes Claros, onde per-
maneceu até a sua morte. 

Devido ao seu trabalho, morou nas dependências da Santa 
Casa, juntamente com outras cinco irmãs. Sempre com o coração 
aberto e humilde, Irmã Beata ia até as casas das famílias pobres, 
quando solicitada para realizar partos. Sorridente e amável, falava 
pouco, num Português enrolado e difícil, porém compreensível. 

Era uma figura diferente, firme e marcante, e costumava ter 
uma palavra de ânimo para as pessoas, dando assistência e carinho 
a todos, especialmente aos mais pobres. Foi incansável, fazendo 
partos no hospital e também nas casas. Chegava, perguntava os 
nomes das crianças, abençoava cada uma e ia fazer o seu serviço. 
Irmã Beata morreu dia 8 de agosto de 1952, aos 73 anos, depois 
de uma cirurgia de vesícula, em Belo Horizonte, momento em que 
deixou consternada toda a população de Montes Claros e região. 

iRmã VEERLE | Outra personagem importantíssima que 
marca a história do hospital é a Irmã Veerle, que dedicou 50 anos 
de sua vida à Santa Casa. Maria Juliana Wandekeybus, nome de 
batismo da freira belga que deixou sua família e seu país de origem 
para se dedicar ao trabalho missionário como enfermeira no Norte 
de Minas, chegando à Instituição já após a morte da Irmã Beata.

Para muitos, é impossível falar de Irmã Veerle sem se recordar 
dela caminhando pelos corredores da Santa Casa, principalmente 
na ala maternoinfantil e, especialmente, na pediatria - local pelo 
qual ela nutria profunda dedicação e zelo. 

A trajetória da Irmã Veerle e das demais Irmãs se entrelaçam 
com a história dos médicos pioneiros da Santa Casa. Em uma en-
trevista concedida em 2017, ela contou como era a formação das 
novas enfermeiras e ajudantes da enfermaria, que se dava por meio 
do aprendizado passado no dia a dia. Cabia aos mais experientes 
ensinar aos recém-chegados o funcionamento do hospital, bem 
como os cuidados aos pacientes. 

A Irmã Veerle, da Congregação das Irmãs do Sagrado Coração 
de Maria, considerada por muitos como a “mãe” da Santa Casa, 
faleceu aos 82 anos em 25 de maio de 2019. Sua presença nos cor-
redores e enfermarias, nos quartos e na capela da Santa Casa, ficou 
eternizada na memória de quantos foram por ela carinhosamente 
atendidos.

Pilar da Saúde no Norte de Minas Gerais 

a EVoLução | Graças ao trabalho das religiosas e dos 
primeiros médicos, a Santa Casa de Montes Claros continuou evo-
luindo. O árduo trabalho daqueles que foram os responsáveis pela 
fundação do hospital foi fundamental para que a Instituição se 
tornasse referência no atendimento de média e alta complexidade 
para a região. 

Ainda no período da Irmã Beata, também trabalharam os pri-
meiros médicos do hospital, como o benemérito médico e artista 
plástico Konstantin Christoff, que tem sua história entrelaçada com 
a medicina de Montes Claros. Cirurgião Geral e, depois, Cirurgião 
Plástico, Dr. Konstantin foi peça chave para o hospital. Além dele, 
na década de 1940, compunham o corpo clínico da Santa Casa os 
médicos Aroldo Tourinho, Jason Teixeira, Luiz Quintino, Luiz Pires, 
Geraldo Machado, Mário Ribeiro, Dr. Loyola, Àflio Mendes e Cris-
tiano Borém. Konstantin não era brasileiro. Nasceu na Bulgária em 
1923 e, ainda criança, chegou a Montes Claros acompanhado do 
pai, da mãe e de um irmão.  

Outros dois grandes personagens que contribuíram para o 
desenvolvimento do hospital foram o casal de médicos Dr. José 
Rametta e Dra. Maria de Jesus. Era outubro de 1963 quando a gi-
necologista e obstetra Maria de Jesus chegou ao hospital. Ela, que 
trabalhou com o Dr. Aroldo, acabou ficando com a responsabili-
dade de cuidar da maternidade quando teve que substituí-lo em 
virtude de uma cirurgia que ele precisara se submeter, mas que 
infelizmente o levou a óbito. 

Nessa época, a maternidade não era estruturada com plantões. 
As irmãs faziam os partos naturais e só chamavam os médicos quan-
do havia alguma complicação. Em uma entrevista concedida em 
2018 para a Revista Santa Casa Mais Saúde, ela contou que “tinha 
dia que íamos ao hospital até quatro vezes para realizar partos”. 
Neste mesmo período, Maria de Jesus conta que um colega vin-
do de Belo Horizonte a orientou a organizar os plantões. A partir 
disso, eles passaram a organizar a maternidade. Cada médico per-
manecia por doze horas no hospital e só saia quando o próximo 
chegasse.  

Ladeada do marido, Dr. José Rametta, que faleceu em 30 de 
julho de 2020, aos 89 anos, juntos, foram ainda precursores do 
projeto piloto que deu início ao Sistema Único de Saúde (SuS) e 
do início da Faculdade de Medicina de Montes Claros com os mé-
dicos Mário Ribeiro, Hermes de Paula, Geraldo Machado, Antônio 
Augusto Tupinambá e outros. 

Muitos foram e são os nomes que dão fôlego para a Santa Casa de 

Montes Claros manter sua chama sempre acesa. um, entre as centenas 
de benfeitores, está Daniel Costa. Segundo o historiador Hermes Au-
gusto de Paula, em seu livro “Montes Claros, sua história, sua gente, 
seus costumes”, Daniel Costa nasceu em Montes Claros, filho de Da-
niel Pereira da Costa e D. Carolina de Paula Souto, começou a trabalhar 
muito cedo no comércio local, sem deixar de lado as atividades como 
fazendeiro, conseguindo acumular vários bens ao longo dos anos, o 
que lhe rendeu um bom patrimônio. 

Já casado com D. Ana Cândida Dias Pereira, Daniel Costa entrou 
também para a vida pública, tornando-se vereador e, mais tarde, de-
legado de polícia. Na sua convivência como homem público, Daniel 
Costa não pôde deixar de notar as dificuldades com as quais a Santa 
Casa convivia para continuar atendendo aos enfermos. Como não teve 
filhos, Daniel Costa decidiu então, em 1908, manifestar oficialmente 
o seu maior ato de solidariedade. Mostrando desprendimento em re-
lação a bens materiais, registrou em testamento a doação de grande 
parte de seu patrimônio à Santa Casa.

A doação dos terrenos, ocupados pelo quarteirão onde é hoje a 
Santa Casa, permitiu a ampliação do hospital e, posteriormente, a 
construção da expansão do hospital. Daniel Costa faleceu aos 69 anos 
no dia 12 de março de 1915.

E a expansão da Santa Casa não parou por aí. Atualmente com 
grandes projetos, que focam na sustentabilidade e no acolhimento 
ainda mais humanizado, em 2018, durante o aniversário de 147 anos 
da Instituição, foram inauguradas estruturas modernas para diversos 
serviços do hospital. Além disso, a Santa Casa ganhou uma “roupagem 
nova” com uma fachada totalmente reformada.

Atualmente, no Brasil, as Santas Casas somam mais de 2.500 hospi-
tais, espalhados em todo o território nacional, responsáveis por cerca 
de 50% do número de leitos hospitalares existentes no país, na maioria 
dos casos, consolidando-se como Centros Regionais de Referência e 
Excelência Médica. O estado de Minas Gerais possui mais de 250 insti-
tuições filantrópicas de saúde.

Entre elas está a Santa Casa de Montes Claros, que dedica cerca de 
80% do seu atendimento aos pacientes do Sistema Único de Saúde 
(SuS). E, para continuar prestando os mais diversos tipos de atendi-
mento, o hospital se prepara para os próximos 150 anos. O projeto 
mais arrojado e audacioso que se encontra em andamento é a cons-
trução de duas torres hospitalares, que serão batizadas como Edifícios 
Irmã Beata e Irmã Veerle. 

O empreendimento, que está em fase de autorização por parte dos 
órgãos municipais competentes, deverá elevar o número de leitos da 
Santa Casa para cerca de 600. Hoje em dia, o hospital conta com 430 
leitos.

data dE homENaGENs | Em 21 de setembro de 2021, 
a Santa Casa de Montes Claros comemorou 150 anos de fundação. 
Desde o seu primeiro dia de funcionamento, através da caridade das 
irmãs cristãs, do acolhimento e transformação através da contribuição 
de cada gestor que passam por sua trajetória, dos heróis da saúde que 
dedicaram e dedicam suas vidas e profissionalismo ao bem maior que 
é a vida; a Santa Casa, casa santa que renasce a cada nascimento, que 
se ressignifica a cada nova chance de suspiro de vida; continuará por 
longos e longos anos, com suas raízes em suas tradições e inovando 
em busca do que existe de melhor para os seus pacientes. 

E para marcar essa nova fase de inovação e tradição, o marco de um 
novo tempo, com esperança de dias melhores, o arcebispo da Arqui-
diocese Metropolitana de Montes Claros, dom João Justino Medeiros, 
celebrou Missa em Ação de Graças na Catedral. 

um momento marcado pela presença e recordação de incontáveis 
nomes que fazem parte da história do hospital. Com direito a igreja 
toda decorada, os convidados receberam a imagem de Nossa Senhora 
das Mercês, padroeira da Santa Casa, com muita emoção e regozijo. 
Mais que uma missa, um verdadeiro ato de fé de todos ali envolvidos, 
pois cada rosto ali presente, cada colaborador, cada médico, cada pro-
fissional da saúde, cada um escolhido para representar toda uma traje-
tória de uma Instituição centenária tem sua parcela de contribuição, de 
diferença na vida de cada paciente que já passou por aquela casa santa. 

E como falar de homenagem e contribuição sem citar o médico 
Francisco Honorato Sousa Lino, mais conhecido como Chico, profis-
sional exemplar que estava pronto pra tudo que surgisse, a qualquer 
momento. Ele foi um dos heróis da saúde que esteve não deixou o 
hospital em um dos capítulos mais difíceis da história da Santa Casa: o 
enfrentamento da Covid-19. Nos “corredores” do PS [Pronto Socorro], 
sua dedicação ficou eternizada. Dr. Chico faleceu em 13 de agosto de 
2020 por complicações da Covid-19.

Outra pessoa que vem marcando a história, junto com o time de 
diretores da Santa Casa e com o provedor José Gilson Caldeira e o 
superintendente Maurício Sério Sousa e Silva, é a Dra. Cláudia Diniz, 
mulher símbolo da sabedoria e garra incansável. A quinta filha caçula 
de uma união de amor entre a Sra. Maria Lavínha e o Sr. Sisinato, nas-
ceu a Claudinha. 

Cursou a faculdade de medicina, e então começou a sua missão 
de salvar vidas. Fez residência em clinica médica, especializou-se em 
controle de infecção, homeopatia, com gestão em MBA, mestrado e 
doutorado em Ciências da Saúde, iniciou a sua missão na Santa Casa 
no dia 1º de abril de 1993, ou seja, 28 anos e 6 meses de dedicação, 
fidelidade e amor ao serviço que presta à Instituição. O serviço realiza-
do com tanto esforço e empenho tem grande reflexo na vida de todos 
os usuários e profissionais, visto que a Dra. Cláudia busca ofertar todo 
o seu conhecimento com o foco na melhoria contínua na busca de 
solução em prol ao atendimento de todos, reinando sempre com o 
senso de justiça e transparência. 

A sua dedicação fez toda diferença durante a situação de pandemia. 
Dra. Cláudia liderou, de forma ímpar, os processos hospitalares com 
o foco de salvar o maior número possível de pessoas acometidas pela 
Covid-19.

A noite do dia 21 de setembro de 2021 também contou com uma 
carreata, na qual Nossa Senhora das Mercês desfilou por ruas de Mon-
tes Claros, sendo aplaudida e agraciada por inúmeras pessoas. 

Com direito a um hino especial, composto para celebrar os 150 
anos do hospital, a comemoração do aniversário também contou com 
apresentação musical da Banda de Música da Polícia Militar de Minas 
Gerias. 

E foi assim, debaixo de um céu com poucas estrelas, mas com uma 
lua cheia graciosa, com buzinaço em carreata, com planos para o fu-
turo, com olhares esperançosos, com a noite iluminada com fogos de 
artifício, com os olhos fixos nos balões azuis que ecoaram pelo céu 
de Montes Claros e com orações cheias de ternura e gratidão que foi 
marcada a celebração de 150 anos da Santa Casa. 

“Todos nós fazemos parte da história da Santa Casa e, em algum 
momento da vida, ela estará em um capítulo das nossas vidas. Viva a 
Santa Casa. Lugar de passagem para todos nós e que continuará por 
aqui enquanto a eternidade durar”. (ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
dora)
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8 seguRança pública

Homem é preso com 87 barras de maconha 
dentro de porta-malas de carro

PMRv faz blitz na Semana Nacional do 
Trânsito em Taiobeiras

ARINOS | Foragido da 
Justiça é capturado depois 
de furtar açougue  

MINAS NOVAS | Dois 
homens são presos por 
estuprar menina de 12 anos

Nessa quarta-feira (22), um ho-
mem foi preso com 87 barras de 
maconha dentro de um carro na BR-
365, em Montes Claros. Segundo a 
Polícia Militar, o Grupo de Proteção 
à Vida teve informações de que ele 
tinha se deslocado para uberlândia 
com o objetivo de buscar drogas. 
Com base nisso, a Companhia de 
Policiamento Especializado montou 
uma operação para fazer a aborda-
gem do veículo. Ainda de acordo 
com a PM, durante a ação, os poli-
ciais foram informados de que o ho-
mem estava andando em alta veloci-
dade pela rodovia durante o retorno 

para Montes Claros. Ao passar pelas 
viaturas, que estavam com os sinais 
sonoros e luminosos acionados, ele 
ignorou as ordens de parada e fugiu.

O motorista foi perseguido, in-
vadiu a contramão da direção e pa-
rou o carro perto de um barranco. 
Em seguida, fugiu por uma área de 
mata, mas foi cercado e abordado 
pelos policiais do GER e Choque. 
O nome dele não foi divulgado. Os 
militares fizeram buscas e encontra-
ram a maconha dentro de sacos no 
porta-malas.

Conforme a PM, foi constatado 
que o homem não era habilitado, 

por isso houve a remoção do carro 
e a lavratura de autos de infração de 
trânsito.

Ao ser questionado, o preso dis-
se que receberia dinheiro para bus-
car a droga no Triângulo Mineiro e 
que entregaria a maconha para uma 
pessoa desconhecida. Ele também 
falou para os policiais que já cum-
priu pena em São Paulo por tráfico 
e associação ao tráfico de drogas. 
Por conta de leves escoriações cau-
sada pela fuga, foi preciso encami-
nhá-lo para atendimento médico. A 
ocorrência foi encaminhada para a 
Polícia Civil.

Na última terça-feira (21), dois 
homens, de 33 e 63 anos, foram 
presos preventivamente por estu-
pro de vulnerável, em Minas No-
vas. De acordo com a Polícia Civil, 
a vítima tem 12 anos e teria so-
frido os abusos em situações dis-
tintas. As prisões ocorreram uma 
semana após os fatos chegarem 

ao órgão. O trabalho investigativo 
começou após denúncia do Con-
selho Tutelar, registrada no dia 10 
deste mês, depois que a menina 
saiu da escola e não mais retor-
nou, sendo localizada somente à 
noite.

A vítima relatou ao pai que foi 
abordada pelo homem de 33 anos 

na estrada que dá acesso à esco-
la, sendo obrigada a ter relações 
sexuais com ele. Contou também 
que isso já havia acontecido ou-
tras vezes. Ainda de acordo com 
a vítima, ela também teria sido 
abusada pelo homem de 63 anos, 
parente distante da família, desde 
quando ela tinha 8 anos de idade. 

Diante das informações, a menina 
foi encaminhada para o hospital, 
onde foi constatado o rompimen-
to do hímen. Após a denúncia, a 
equipe da Polícia Civil apurou o 
crime, confirmando as denúncias. 
Os dois investigados foram indi-
ciados e a Justiça autorizou a pri-
são preventiva deles.

Na última terça-feira (21), um 
foragido da Justiça foi preso em Ari-
nos, depois de furtar um açougue, 
no Centro da cidade. O comerciante 
acionou a Polícia Militar pela ma-
nhã, informando que o furto foi 
registrado durante a noite anterior. 
Câmeras do estabelecimento flagra-
ram o crime, no qual o autor levou 

R$ 300 em dinheiro, uma máquina 
de cartão de crédito, um celular e 
caixas com chicletes e bombons.

O autor foi identificado por meio 
das câmeras, e os militares fizeram 
buscas pela área central da cidade, 
localizando o suspeito, que estava 
com sintomas de embriaguez. Ele 
disse aos policiais que entrou no 

açougue, mas que não havia levado 
nada. O comerciante informou à PM 
que localizou parte dos itens furta-
dos escondidos dentro de uma li-
xeira nas proximidades do açougue, 
mas o dinheiro não foi encontrado.

Junto aos materiais estava um ce-
lular, que não pertencia ao dono do 
açougue e foi entregue aos policiais. 

Durante o registro do boletim de 
ocorrência, o suspeito se negou a in-
formar os dados pessoais dele. Após 
pesquisas, foi constatada a existên-
cia de um mandado de prisão em 
desfavor do homem, expedido pelo 
Tribunal de Justiça do Distrito Fede-
ral. O foragido foi conduzido para a 
Delegacia Civil.

Nessa quarta-feira (22), a Po-
lícia Militar Rodoviária realizou 
uma blitz educativa na MG-404, na 
entrada de Taiobeiras. A iniciativa 
foi promovida dentro da Semana 
Nacional do Trânsito e teve a par-
ticipação da Polícia Civil, Corpo de 

Bombeiros, Copasa, Departamen-
to de Estradas de Rodagem e Se-
cretaria Municipal de Saúde,

O tenente Maycon Xavier Cara-
cas, da Polícia Militar Rodoviária, 
explica que o local foi escolhido 
por ser uma área aberta que per-

mitiria a atuação de um número 
maior de pessoas e também por-
que tem um fluxo mais intenso de 
veículos.

“A Semana Nacional de Trânsi-
to é uma oportunidade para des-
tacarmos sobre a importância da 

prevenção dos acidentes, nosso 
objetivo é evitar que esse tipo de 
situação aconteça. Sabemos que 
na maioria das vezes os acidentes 
ocorrem por excesso de velocida-
de, embriaguez ao volante e em 
função da falta de habilitação”, 

destacou o comandante do pelo-
tão da PMRv em Taiobeiras, res-
ponsável por 16 municípios e 11 
rodovias.

Durante a blitz, foram repassa-
das orientações e dicas aos con-
dutores. Além disso, a equipe de 

saúde fez aferição de pressão e 
testes de Covid-19 nas pessoas que 
eram de fora e estavam entrando 
na cidade. Houve ainda a exposi-
ção de um carro envolvido em um 
acidente. Nesta sexta-feira (24), a 
blitz deve ser realizada em Salinas.

COMBATE AO TRÁFICO



Montes Claros, quinta-feira 23.9.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9RegiOnal

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
 
S

E
N

A
R

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
 
P

M
P

Pirapora paga o maior piso salarial do 
magistério no Norte de Minas

Amams recebe proposta do projeto 
das mulheres municipalistas

Dia de Campo vai reunir apicultores 
do Norte de Minas 

GiRLENo aLENCaR

A Câmara Municipal de Pirapora, 
aprovou o Projeto de Lei de autoria 
do executivo, que implementa o pa-
gamento do Piso Salarial Nacional, 
previsto na Lei n. 11.738/2008, aos 
profissionais da educação pública 
municipal. De acordo com a lide-
rança sindical da categoria o paga-
mento do piso nacional aos profis-
sionais da educação, representa um 
grande avanço para os servidores.

Ernaldina Sousa Rodrigues, res-
saltou que a diretoria da entidade 
está realizando um trabalho intenso 
pela garantia dos direitos dos servi-
dores municipais. O piso em Pira-
pora será de R$ 2.886,24. Montes 
Claros, maior cidade do Norte de 
Minas, paga R$ 2.277,00.

“Essa conquista é fruto de diá-

logo constante entre o Sindipira, o 
executivo municipal e a Câmara de 
Vereadores, com o suporte jurídi-
co das três instituições envolvidas, 
além do apoio e união de todos os 
servidores públicos municipais e, 
especialmente, dos profissionais 
do magistério” ressaltou a presi-
dente Ernaldina Sousa Rodrigues. 
“É um trabalho em conjunto e di-
álogo constante do nosso governo 
com o sindicato. Estamos fazendo 
dentro da nossa realidade, o com-
promisso com o servidor é uma de 
nossas bandeiras”, destacou o pre-
feito Alex. O projeto segue agora 
para sanção do prefeito municipal 
que assumiu junto aos servidores o 
compromisso de implementar, de 
acordo com a disponibilidade do 
município, melhorias para todos os 
servidores municipais.

O Ministério da Mulher, Família 
e dos Direitos Humanos propôs à 
Associação dos Municípios da área 
Mineira da Sudene (Amams), im-
plantar no Norte de Minas, o projeto 
‘mulheres municipalistas’, em even-
to com a assistente social Cirlândia 
Ruas Sá e a coordenadora do De-
partamento de Política Sociais, Laila 
Tatiane Souza. A proposta é promo-
ver encontro com todas as primei-
ras-damas dos municípios do Norte, 
quando se discutirá ações que po-
dem ser realizadas nessa área. Ainda 
na reunião em Brasília, o Governo 
Federal salientou propôs o Projeto 

Oportunidades, bem como o Pro-
jeto Cuidar de promoção a saúde e 
cuidado prevenção ao uso de álcool 
e drogas entre povos e comunida-
des tradicionais. O Projeto Oportu-
nidade para todos visa oportunizar 
empreendedorismo cooperativismo 
e agricultura familiar buscando ge-
rar trabalho e renda para os povos e 
comunidades tradicionais. As norte-
mineiras mostraram que a Amams 
criou a Superintendência de Desen-
volvimento, com foco em incremen-
tar a atividade econômica e gerar 50 
mil empregos e que essa iniciativa 
do Ministério da Mulher, Família e 

dos Direitos Humanos vem reforçar 
a ideia.

Na Secretária Nacional de Políti-
cas de Promoção e Igualdade Racial 
e Secretaria Nacional de Proteção 
Global a Amams apresentou propos-
tas e projetos vinculados as pastas, 
voltados para a população negra e 
povos de comunidades tradicionais, 
onde foi discutido os projetos de 
oportunidades e ações que promo-
vam inclusão e acesso a políticas pú-
blicas de modo a manter garantia de 
direitos e que pode ser apresentado 
aos municípios da região. Foram 
apresentados projetos e editais dis-

Troca de conhecimentos, pa-
lestras com especialistas e as novi-
dades da cadeia produtiva do mel 
fazem parte da programação do Dia 
de Campo da Apicultura, que acon-
tece amanhã (24), em Japonvar. 
Promovido pelo Programa de Assis-
tência Técnica e Gerencial (ATeG), 
do Sistema FAEMG/SENAR/INAES, e 
seguindo todas as normas de com-
bate à Covid-19, o evento vai reunir 
apicultores de diversas cidades do 

Norte de Minas, região que tem se 
destacado na apicultura no estado.

“Tivemos a orientação de fazer 
dois grandes eventos dos grupos de 
ATeG na região. A apicultura foi es-
colhida por sua capilaridade e pelo 
crescimento desta cadeia produtiva 
em todo o Norte de Minas. Será um 
momento muito importante para 
os apicultores terem acesso aos te-
mas em debate e poderem vislum-
brar cada vez mais a melhoria da 

serviço Registral de imóveis da Comarca de Januária-mG. Edital de Loteamento 
(Lei 6766, de 19.12.1.979) Lourena Nobre santana, a oficial interina do Registro 
de imóveis da Comarca de Januária, Estado de minas Gerais, na forma da Lei, etc.

Faz saber a tantos quanto o presente Virem ou dele tiverem conhecimento que NRM 
ENGENHARIA LTDA EPP, CNPJ n° 03.775.306/0001-08, com sede na Rua Monsenhor José 
Camilo, n° 318, centro nesta cidade de Januária-MG, requereu o registro do Loteamento 
“VALE DAS CARAíBAS”, localizado, no perímetro urbano da cidade e Comarca de Januá-
ria-MG, com área total de 39.315,00 metros quadrados, com medidas divisas e confronta-
ções constantes na matrícula n° 19.407, livro 2-RG, deste Cartório de Imóveis da Comarca 
de Januária-MG, assim discriminado: 50 lotes, totalizando área de lotes de 23.371,55 
metros quadrados, área de ruas e vielas com 3.488,45 metros quadrados; área verde 
com 633,00 metros quadrados, área de uso institucional/praça e equipamentos urbano 
com 3.122,00 metros quadrados e área de preservação permanente com 8.700,00 metros 
quadrados. A documentação exigida pela Lei 6.766 de 19/12/1.979 e demais legislação 
em vigor, encontra-se a disposição dos interessados. As impugnações de todos aqueles 
que se acharem prejudicados, deverão ser apresentados neste Cartório até (quinze dias), 
contados da 3ª publicação deste, findo o prazo e não havendo impugnação será efetuado 
o registro do loteamento na forma da Lei. Dado e passado nesta cidade de Januária, 14 de 
setembro de 2.021. Eu, Lourena Nobre Santana. Mandei digitar e subscrevo.

           Conferir e assino, 

Lourena Nobre Santana

O prefeito Alex César (quarto da dir. para esq.)

poníveis para captação de recursos 
e que os municípios possam estar 
atentos a apresentação dos projetos 
que viabilizem recursos, bem como 
acordo de cooperação técnica para 
ser desenvolvidos junto aos muni-
cípios. Na secretaria de Proteção 
Global foi pontuado sobre os de-
partamentos disponíveis para aten-
dimento junto aos municípios no 
que tange a proteção global que visa 
garantir a efetivação de direitos no 
Brasil. A secretária Mariana Neris, 
onde o trabalho é desenvolvido no 
fortalecimento de políticas públicas 
para a proteção a vítimas de crimes.

As secretárias ainda apresen-
taram os projetos de capacitação 
que pode ser ofertado aos municí-
pios no intuito de contribuir com 
os indicadores sociais referente a 
visibilidade do público atendido 

em transversalidade com os outros 
segmentos tais como a política de 
Saúde e de Educação. Bem como 
melhorias dos projetos para que 
os municípios possam desenvolver 
nas pautas e cantarem recursos. No 
mesmo dia os profissional visitaram 
ainda a Confederação Nacional dos 
Municípios onde foi apresentado a 
parceria com as áreas técnicas prin-
cipalmente no que discorre a polí-
tica para Mulheres onde foram dis-
cutidos a pauta sobre o Movimento 
de Mulheres Municipalista para ser 
encabeçado na região norte mineira 
pela primeira-dama e Secretaria de 
Assistência Social de Padre Carva-
lho, Cirlândia Ruas Sá, onde foi feita 
a proposta para promover um en-
contro com as Mulheres, para unir 
prefeitas, vice-prefeitas, vereadoras 
e secretárias municipais na luta pela 

comercialização dos seus produtos. 
Essa presença de apicultores das di-
versas cidades do Norte de Minas é 
fundamental, não só pela troca de 
experiências exitosas, mas também 
para melhorar e fortalecer ações em 
grupo”, analisou o gerente regional 
do Sistema Faemg em Montes Cla-
ros, Dirceu Martins.

Serão sete palestras ao longo do 
evento, passando por vários temas 
que impactam diretamente na me-
lhoria da produção dos apiários e 
manejo das abelhas, como Boas 
Práticas no Processamento de Mel, 
Rastreabilidade do Mel, Alimenta-
ção das Abelhas, Produção de Rai-
nha, entre outros.

Além dos técnicos do ATeG, 
instrutores do Sistema FAEMG e 
demais entidades ligadas a cadeia 
produtiva, o Dia de Campo conta-
rá com a presença do consultor do 
Escritório Estadual do Projeto Agro.
BR, Ricardo Abreu, que vai abordar 
as oportunidades para exportação 
dos produtos apícolas.

CADEIA PRODuTIVA EM
CRESCIMENTO

O Norte de Minas tem virado 

referência na produção de diver-
sos tipos de méis. Várias entidades 
parceiras apostam no crescimento 
do setor, entre eles o Sistema FA-
EMG, que sempre teve um olhar 
especial para a cadeia produtiva na 
região, como aponta Dirceu Mar-
tins.

 “Há vários anos a gente apoia 
os apicultores com cursos e treina-
mentos, e, nos últimos dois anos, a 
Assistência Técnica e Gerencial tem 
sido um diferencial no trabalho, 
melhorando a qualidade de vida, 
melhorando a geração de emprego 
e renda e também a eficiência no 
modelo produtivo. E este Dia de 
Campo demonstra a nossa preocu-
pação com a cadeia da apicultura”.

A programação do evento terá 
início às 9h, com café de recepção 
aos participantes. O circuito con-
tará também com exposição de 
produtos e parceiros. A Prefeitura 
de Japonvar e o Sindicato Rural 
de Brasília de Minas são parceiros 
na realização do Dia de Campo da 
Apicultura, que acontecerá no Api-
ário de Hélio Almeida Cordeiro, na 
comunidade rural de Cabeceira do 
Mangaí. (RICARDO GUIMARÃES – 
Colaborador)

pauta municipalista e pela maior 
inserção das mulheres na política e 
no poder, sendo a CNM uma enti-
dade que visa apoiar e representar 
nacionalmente os governos locais, 
na luta pela igualdade de gênero 
e assume essa importante missão 
de impulsionar a capacidade de 
liderança política das mulheres, in-
serindo-as como agentes-chave na 
defesa da pauta municipalista e da 
igualdade de gênero. E tendo como 
proposta da Amams ser parceiro 
nesta pauta também.

Na oportunidade ainda foi dis-
cutido a proposta de um encontro 
na Região para abordar sobre o 
tema vinculado também as políticas 
públicas para mulheres com a par-
ticipação do estado do Goiás que 
apresenta experiências inovadoras 
que contribuem para diminuição 
de violência e fortalecimento das 
políticas para mulheres. Na mesma 
visita ainda foi discutido sobre a Lei 
Aldir Blanc e possível encontro para 
abordar sobre como os municípios 
podem realizar as prestações de 
contas vinculado a execução dos 
recursos. Além destas propostas foi 
apresentado ainda a parceria das 
entidades municipalista em prol do 
fortalecimento das políticas públi-
cas e melhorias para os municípios 
da região. Ressaltando que Amams 
ainda estará presente em outras 
secretárias no intuito de trazer be-
néficos e pactuacões para os muni-
cípios da região. (Ga)

Cadeia produtiva do mel é uma das que 
mais cresce no Norte de Minas
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Estado publica edital da licitação 
para a BR-479

Sistema Ocemg incentiva energia solar e 
doação de parte da produção a santas casas e 
instituições filantrópicas

A Comissão das Energias Reno-
váveis e dos Recursos Hídricos, da 
Assembleia Legislativa, presidida pelo 
deputado Gil Pereira, realizou nesta 
quarta-feira (22) audiência com trans-
missão e participação on-line para 
debater o projeto de energia fotovol-
taica do sistema de cooperativismo 
do Estado.

Denominado ‘Minascoop Ener-
gia’, o projeto foi idealizado pelo 
Sistema Ocemg, que é formado jun-
ção entre o Sindicato e Organização 
das Cooperativas (Ocemg) e o Ser-
viço Nacional de Aprendizagem do 
Cooperativismo de Minas Gerais 
(Sescoop-MG). A reunião para sua 
apresentação foi requerida pelo vice
-presidente da ALMG, Antonio Carlos 
Arantes.

O ‘Minascoop Energia’ objetiva 
estimular e orientar as cooperativas 
mineiras a implantar usinas de ener-
gia solar e a doar parte da energia 
gerada para instituições filantrópicas 
de sua livre-escolha, sediadas nas 
diversas regiões do Estado, onde as 

cooperativas atuam.

HOSPITAIS DE MONTES CLAROS

O deputado Gil Pereira apresen-
tou requerimento (10.270/21) para 
que o Sindicato e Organização das 
Cooperativas do Estado de Minas 
Gerais (Ocemg) disponibilize energia 
fotovoltaica no programa ‘Minascoop 
Energia’, também para a Santa Casa, 
o Hospital Aroldo Tourinho e o Hos-
pital universitário Clemente de Faria, 
da unimontes, todos localizados em 
Montes Claros.

“Diante da crise hídrica e de uma 
conta de luz cada vez mais cara, é 
oportuno e eficaz o projeto do Sis-
tema Ocemg e de suas organizações 
parceiras, já que trará alívio financei-
ro a santas casas, hospitais filantrópi-
cos e entidades, como as APAEs dos 
municípios, que lutam com muitas 
dificuldades para atender aos seus 
pacientes e assistidos. Parabenizo o 
presidente do Sindicato Ocemg, Ro-
naldo Scucato, por mais esta lúcida 

O Governo de Minas publicou 
ontem, no Diário Oficial, o edital 
de licitação para as obras da BR-479, 
nos trechos entre Januária e Tejuco 
e de Tejuco a Pandeiros, com um 
total de 46,61 quilometros. A au-
torização foi assinada pelo diretor-
geral do DER-MG, Robson Carlindo 
Santana Paes Loures, em evento no 
Palácio Tiradentes, na Cidade Admi-
nistrativa e com a presença do se-
cretário estadual de Governo, Igor 
Etos, representando o governador 
Romeu Zema e de lideranças políti-
cas do Norte de Minas, como os de-
putados Zé Reis e Marcelo Aro, que 
viabilizaram os R$ 73 milhões para 
esses dois trechos.

O edital determina que a entre-
ga dos envelopes dever ocorrer até 
o dia 25 de outubro. Na sua ultima 
visita a Januária, em 17 de junho, 
governador Romeu Zema tinha as-
sinado a ordem de serviço de ela-
boração do projeto.  A publicação 
do edital foi comemorado em Janu-
ária e microrregião, pois a rodovia 
é um sonho de mais de 50 anos e 
interligará o Norte de Minas a Bra-
sília, criando um novo corredor de 
escoamento principalmente na pro-
dução do Projeto Jaíba. Além disso, 
fomentará o turismo na região de 
Pandeiros, onde está localizado o 
único Pantanal de Minas Gerais e o 
Balneário.

Na solenidade, o secretário de 
Governo, Igor Etos, parabenizou os 
deputados Zé Reis e Marcelo Aro, 
salientando que os dois articularam 
todos os recursos para essa etapa da 
obra, o que levou o Estado a respon-
der ao esforço deles, com o edital de 
licitação. O deputado Zé Reis frisou 
que esse momento é de grande im-
portância, pois a pavimentação da 
BR-479 começa a ser realidade, de-
pois de muitas promessas. Zé Reis 
lembra que o único acesso ao Distri-
to Federal é passar por Pirapora, em 
desvio de mais de 600 quilometros. 
Com a BR-479 se cria a rota das fru-
tas, escoando o que se produz no 
Projeto Jaíba.

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, UALISSON HENRIQUE DE OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 09821577628, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 9.348,85,
em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 155551066867-9 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 43812, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 20 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG -
39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste
edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.927,49, em 05/07/2021, sujeito à atualização
monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos
que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441174519-1 e garantido por alienação(ões)
fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 58593, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio
. Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes
Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia
deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a
seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de
consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art.
26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 20 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 79.984,20,
em 04/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855553616015-8 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 54857, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 20 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, VANESSA NARCISO SANTOS, CPF/CNPJ nº 03631734638, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues,
660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 17.285,15,
em 03/09/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 144440191102-3 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 50045, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 20 de Setembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

‘MINASCOOP ENERGIA’

iniciativa”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira.

PARCERIA

Através de acordo, o projeto con-
cilia cooperativismo, filantropia e a 
expansão da energia solar fotovoltaica 
em Minas Gerais, envolvendo parceria 
entre o Sistema Ocemg, a Federação 
das Santas Casas e os Hospitais Filan-
trópicos de Minas Gerais (Federassan-
tas) e a Cemig, permitindo que usinas 
de energia solar sejam construídas 
por cooperativas e doem parte da 
energia gerada, depois de suprido 
seu consumo próprio, para hospitais 
filantrópicos e entidades em todo o 
Estado.

NORTE DE MINAS

O superintendente do Sistema 
Ocemg, Alexandre Gatti Lages, apre-
sentou várias cooperativas regionais 
que estão construindo ou já construí-
ram suas usinas solares e escolheram 
entidades filantrópicas da mesma re-
gião para doar parte da energia solar 
gerada. Ele destacou que a Santa Casa 
de BH será beneficiária de usina que 
a Central de Cooperativas está cons-
truindo em Sete Lagoas (Central).

“A sede administrativa e centro 
de treinamento da Ocemg na Capi-
tal também estão com o projeto de 
construir usinas nas cidades de Cris-
tália e Botumirim, a 180 quilômetros 
de Montes Claros (Norte), e parte 
da energia gerada também será doa-
da à Santa Casa de BH. Arrendamos 
áreas não produtivas de famílias ca-

rentes nessas cidades, onde ficarão 
os empreendimentos, e também 
garantimos a elas oportunidade de 
terem renda mensal, não precisando 
desmatar nada nos locais”, explicou o 
técnico.

Presidente da Ocemg, Ronaldo 
Scucato destacou que a instituição é 
signatária do Pacto Global da ONu e 
dentre os seus 17 objetivos está a pro-
dução de energia limpa e renovável, 
um dos principais objetivos do pro-
jeto. “Nosso foco é econômico, am-
biental e social. Agradecemos o apoio 
e a presteza da Cemig, que tem dado 
muita celeridade ao nosso programa”. 
Também afirmou que mais de 11% do 
Produto Interno Bruto do Estado ad-
vêm das 879 cooperativas em Minas. 

SuBESTAçõES

De acordo com o diretor da Cemig 
Distribuição, Marney Antunes, o pla-
nejamento estratégico da companhia 
prevê a construção de mais 200 subes-
tações de energia até 2027, com o ob-
jetivo de atender a mais clientes rurais 
e usinas. “Os empreendimentos têm 
de ser conectados a subestações e, às 
vezes, é necessário instalá-las e o seu 
custo inviabiliza o fornecimento de 
energia. O investimento é alto. Mas 
fornecer a infraestrutura para possibi-
litar a ligação do interessado é função 
da Cemig”, destacou o diretor.

A companhia também tem atuado 
construindo usinas solares em hospi-
tais filantrópicos no interior do Esta-
do e trocando lâmpadas comuns por 
mais econômicas (eficiência energé-
tica). “Isso reduz o consumo e ajuda 

na inadimplência dessas instituições, 
que muitas vezes sofrem para pagar 
suas contas de energia”, afirmou Mar-
ney Antunes.

Presidente da Comissão, o depu-
tado Gil Pereira solicitou ao diretor 

da Cemig a antecipação das 20 su-
bestações previstas para o Norte de 
Minas: “Peço prioridade para a região, 
porque muitas plantas solares foto-
voltaicas já estão prontas, mas não 
conectadas”.

Ele lembra que como vereador, 
prefeito, presidente da Associação 
dos Municípios da área Mineira da 
Sudene sempre lutou pela BR-479 
e se sente recompensado quando 
participa ativamente da viabilização 

dessa obra. “O governador Romeu 
Zema tem honrado seus compromis-
sos. Se saiu o edital, pode esperar 
que em pouco tempo comecem as 
obras. Deixa de ser um sonho para 
ser realidade”.

O deputado Marcelo Aro afirma 
que em 2018 chamou a atenção da 
comunidade de Januária para a im-
portância de ter um deputado defen-
dendo os interesses do município. O 
fruto está visível, com essa obra.
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11cidade

Sóter Magno recebe medalha ecológica 
no Dia da Árvore

Senac em Moc está com 
inscrições abertas para cursos 
profissionalizantes

‘Decreto Galoucura’ é criado 
para atender torcedores

GiRLENo aLENCaR

No dia que se inicia a prima-
vera, 21 de setembro, bem como 
é comemorado o Dia da árvore, a 
Câmara de Montes Claros entre-
gou a Medalha de Mérito Ecológico 
José Gonçalves ulhôa ao secretário 
de Meio Ambiente Sóter Magno. O 
evento foi de iniciativa do vereador 
Edmilson Bispo (PSD) - a medalha 
é entregue para pessoas que contri-
buem em defesa do meio ambiente. 
Sóter Magno está no seu segundo 
mandato consecutivo como verea-
dor de Montes Claros. No mês de 
junho, o parlamentar saiu em li-
cença para assumir a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente. Poten-
cializando ainda mais as ações de 
preservação da natureza, em defesa 
do meio ambiente, do desenvolvi-
mento sustentável e do equilíbrio 

ecológico.
Para o proponente do evento, 

homenagear o vereador e secretá-
rio Sóter Magno é uma oportunida-
de de homenagear a vida, a nature-
za, a fauna e a flora, e também os 
recursos hídricos.

“Pois você, prezado amigo, os 
defende com amor e dignidade, 
perpetuando o importante legado 
deixando pelo saudoso Paulinho 
Ribeiro, e fortalecendo o trabalho 
de tantos outros ambientalistas que 
defendem a mesma causa”, desta-
cou Edmilson. Além de lutar pelas 
causas ambientais, o secretário sem-
pre buscou em amparar animais de 
rua e busca pela implantação de 
um Centro de Castração Municipal, 
a fim de reduzir o número de maus 
tratos aos animais.

“É com muita alegria que rece-
bo essa homenagem. Honraria esta 

já recebida pelo saudoso Paulinho 
Ribeiro que era um exemplo de de-
dicação ao meio ambiente. O que 
fiz pela causa é pouco, pois, ainda 
existe muito a se fazer no meio 
ecológico. O ser humano evoluiu 
de diversas formas, mas ainda está 
atrasado em relação a contribuição 
com o ecossistema”, agradeceu o 
secretário. 

O deputado Gil Pereira (PSD), 
lembrou-se dos projetos executa-
dos por Soter mesmo antes de ser 
vereador. “Sóter tem um brilhante 
trabalho cívico, sem querer nada 
em troca. É um homem de caráter, 
um grande exemplo de ser huma-
no”, disse o deputado. 

A Câmara de Montes Claros 
está engajada para contribuir com 
um meio ambiente sustentável. Na 
nova sede da Casa foi detectado um 
minadouro com nível de água aflo-

O Senac em Montes Claros 
está com inscrições abertas para 
cursos gratuitos e on-line, dentro 
do Programa Senac de Gratuida-
de (PSG) – Programa que visa 
oferecer ações educacionais com 
custo zero as pessoas cuja renda 
familiar mensal per capita não 
ultrapasse dois salários mínimos 
federais.

Ao todo, serão disponibiliza-
das 224 vagas, com turmas nos 
cursos: 

de Assistente Administrati-
vo – turmas com início nos dias 
o 27/09, 28/09 e 29/09; de Assis-
tente de Logística, com início 
27/09; de Assistente de Recursos 
Humanos, com início 27/09 e; de 
Cuidador de Idoso, com início em 
06/10.

Os interessados devem ficar 
atentos aos pré-requisitos do cur-

so, além de anexar o documento 
de identidade, CPF, comprovante 
de endereço e de escolaridade no 
momento da inscrição. As inscri-
ções podem ser feitas pelo link: 
https://www.mg.senac.br/progra-
masenacdegratuidade/.

Para participar o interessado 
deve ter renda familiar de até dois 
salários mínimos federais.

matRiCuLas

Para se matricular, é neces-
sário atender aos requisitos do 
curso escolhido, além de anexar 
o Documento de Identidade, CPF, 
Comprovante de Endereço Resi-
dencial e Comprovante de Escola-
ridade. As matrículas serão reali-
zadas por ordem de inscrição, até 
o limite do número de vagas. Vale 
lembrar que, para participar do 

O município de Montes Claros 
publicou no Diário Oficial o Decre-
to Municipal 4244, que vem sendo 
apelidado de “Decreto Galoucura”, 
ao permitir que o funcionamento 
das lojas de conveniência, bares, 
restaurantes e similares até às 24 
horas, nos dias de transmissão de 
eventos esportivos dos campeo-
natos oficiais organizados pelas 
Confederações e Federações Esta-

duais, cuja duração ultrapasse o 
horário estipulado. O decreto está 
em vigor desde terça-feira (21), 
quando teve o jogo do Atlético 
contra o Palmeiras. O decreto pre-
vê a situação em virtude do avanço 
da vacinação em Montes Claros, e 
ainda que a cidade tem  o plano 
municipal “Avança Moc, Com Res-
ponsabilidade”.

Na terça-feira, a Galoucura fez 

Modelos de publicações em periódico regional ou local de grande 
circulação pelo empreendedor, nos termos do Capítulo III da 
Deliberação Normativa COPAM nº 217, de 6 de dezembro de 2017: 
 
Luiz Sanguinette Azevedo, CPF: 161.533.326-68, por determinação da Coordenadoria 
de Licenciamento Ambiental do CODANORTE, torna público que solicitou, por meio do 
Processo Administrativo sob protocolo geral de nº 423/2021, Licença LAC1-LOC 
Classe 3, para as Atividades: G-02-07-0 Criação de bovinos, bubalinos, equinos, 
muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo. G-01-03-1 Culturas anuais, 
semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura.  
Fazenda Bengo/ Várzea da Tapera Chão Vermelho Assonhã Das Acácias. Zona Rural do 
Município de Várzea da Palma – MG. 
 
 
 
 

rando a 60 centímetros do piso do 
subsolo e uma vazão de aproxima-
damente 2 mil litros de água. “Com 
esse volume expressivo, vimos 
a oportunidade de elaborar um 

projeto para o reaproveitamento 
da água, que poderia ser destina-
da para serviços de limpeza e nas 
descargas dos banheiros. Imedia-
tamente, foi iniciada a abertura de 

um poço auxiliar e instalado um 
sistema automatizado para receber 
a água drenada”, concluiu o presi-
dente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania).

a concentração de seus associados 
em barzinho casa de eventos no 
bairro Todos Santos, para assistir o 
jogo. Porém os principais barzinhos 
da avenida Deputado Esteves Rodri-
gues também fizeram a transmissão 
do jogo, atraindo vários torcedores. 

O decreto municipal que foi publi-
cado evitou que eles cometessem 
alguma infração sanitária. O nome 
do decreto de Galoucura é porque 
tem ocorrido jogos do Atlético Mi-
neiro pela Copa do Brasil, Campeo-
nato Brasileiro e Libertadores. (Ga)

Programa Senac de Gratuidade, é 
necessário atender aos requisitos 
de acesso ao programa.

Outras informações podem ser 
obtidas pelo telefone (38) 3218-
6500.

Em Montes Claros são mais de 200 vagas e as aulas de algumas 
turmas começam na segunda-feira (27)
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É pRimaVERa

Já ESTAMOS no mês mais belo do ano, onde tudo são flores, mas 
infelizmente, devido a terrível seca, somente algumas estão bonitas e 
colorindo a cidade com os Ipês e as espirradeiras (deveriam plantar 
mais, pois mesmo sem serem cuidadas, estão lindas na avenida do 
Ibituruna) as bougainvilleas, entre outras que estão floridas quase 
todo o ano. Setembro é o mês das árvores, portanto, que cuidem 
melhor das mesmas. Veja na avenida Ibituruna, ao lado do Parque 
Sagarana, como as árvores que foram plantadas pelo inesquecível, 
Paulinho Ribeiro, como estão lindas. Tem que ter bom gosto e sen-
sibilidade.  

tChau, QuEiRoGa 

uma decisão importante do ministro Lewandowski, e que está em 
todos os jornais, é de que S. Exa. deferiu liminar para assentar que 
a decisão de promover a imunização de adolescentes acima de 12 
anos é da competência dos Estados, do DF e dos municípios. Depois 
cobram de Bolsonaro a condução da pandemia. Como, se o STF o 
impede de agir?

apRENdENdo o poRtuGuÊs

Em vários países, muita e muita gente está aprendendo o nosso 
PORTuGuÊS, pois sabem que o Brasil desponta como uma nova po-
tencia comercial. Agora chegaram à conclusão que terão que coloca-
rem inclusive funcionários de hotéis, restaurantes e grandes empre-
sas, para aprenderem nossa língua. Até mesmo Miami, o Português, 
já está dominando além do inglês, é claro, o espanhol. Aqui no Brasil, 
deveriam incentivar mais as nossas crianças e principalmente empre-
sários a aprenderem o INGLÊS, pois em países mais pobres como, 
áfrica, Egito, Israel e toda aquela parte do continente as crianças fa-
lam inglês porque é obrigatório.

ELEiçõEs CoNsECutiVas 

Em plenário virtual, os ministros do STF decidiram que a eleição 
dos membros das Mesas das Assembleias Legislativas estaduais deve 
observar o limite de uma única reeleição ou recondução. A vedação 
aplica-se somente para o mesmo cargo. Veja a íntegra da tese fixada, 
que acaba com certas situações anacrônicas. Com efeito, há Estado 
em que o presidente da Assembleia ocupa o cargo há vários pares de 
anos. E qualquer semelhança é mero Piauí, ou qualquer Piauí é mera 
coincidência.

No EsCuRo

No último final de semana, foram registrados pontos de apagão 
nos estados do Rio de Janeiro e Minas Gerais. Segundo o ONS, en-
tretanto, tratam-se de casos isolados e não têm relação com a crise 
hídrica que assola o país.

12 sOcial

Estão aNiVERsaRiaNdo hoje além de Dona Jacy Ribeiro, minhas 
amigas, Patrícia Jabbur e Maria Alice Dourado. Sintam-se abraçadas e cum-
primentadas. 

pRoVa dE Vida iNss: atenção redobrada contra as tentativas de golpe, 
pois a onda entre os criminosos é a de promover ligações com solicitação 
de documentos e dados pessoais dos idosos indefessos. Os familiares têm 
que estar atentos.

mEsmo Com pRoBLEma na coluna cervical, estarei hoje até sábado 
em Beaga para atender convites e do dia 5 a 10 em Arraial D’ Ajudam para 
dois importantes casamentos. Este pedaço do paraíso baiano se tornou mes-
mo o preferido para os jovens montesclarenses se unirem, pois possuem 
muitos ESPAçOS DE EVENTOS a beira mar com grande infraestrutura. Mas, 
ali também a lei é rigorosa e os casamentos começam às 15 horas e terminam 
meia-noite.

a taxa dE tRaNsmissão (Rt) da Covid no Brasil subiu para 1,03, in-
formou o Imperial College de Londres na última  terça-feira.  É a primeira vez 
que o índice fica acima de 1 desde o dia 22 de junho.

oNtEm a EmpREsÁRia do setor fashion, CINTHIA MEDRADO, brilhou 
mais uma vez no seu desfile PRIMAVERA-VERãO. Infelizmente, não deu para 
marcar presença, mas mandei uma representante...

a pRimaVERa começou na tarde de ontem, com tempo carrancudo e 
temperaturas amenas. Vale aquele conselho de amigo: leve um casaco leve 
ao sair de casa.

as NotÍCias de Nova York não param de surpreender – negativamen-
te. O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, que integrava a comitiva de Bol-
sonaro, testou positivo para a Covid-19. Ele acompanhou o presidente na 
maior parte dos eventos nos EuA, incluindo a reunião com o primeiro-mi-
nistro britânico, Boris Johnson, e o discurso na ONu. Pelo que tudo indica o 
nosso Presidente Bolsonaro está mesmo imune.

mEtadE das EmpREsas só vai voltar aos escritórios em 2022, aponta 
pesquisa da KPMG. Segundo a consultoria, com a expectativa de que até 
novembro grande parte da população esteja imunizada contra a Covid-19, 
empresas e funcionários devem se sentir mais confortáveis para retomar o 
trabalho presencial.

O DESTAQUE DE HOJE vai para esta menina linda, inteligente e 
simpática que é, BRISA SAPORI PARRELA, filha dos meus queridos 
amigos, Rogério e Sarah Sapori Parrela. Brisa, sempre maravilho-
sa nos seus 15 anos já faz projetos de estudar futuramente nos Es-
tados Unidos, pois é bastante antenada. Parabéns princesa e que 
Deus te abençoe sempre. 

VEJAM O QUE ADRIANO SOUTO aí com a esposa Lusinha escre-
veu: “O PRÍNCIPE DO COLUNISMO SOCIAL MINEIRO, o papa do 
colunismo social brasileiro, Ibrahim Sued, que é o convidado de 
honra do black-tie deste sábado, foi quem, em sua coluna do jor-
nal O GLOBO, nomeou Theodomiro Paulino como o príncipe do 
Colunismo Social Mineiro. Das praias cariocas, a sensibilidade de 
Ibrahim, certamente o maior especialista em colunas sociais jor-
nalísticas que já houve no país, enxergou o que nós, pobres mortais 
daqui do sertão norte-mineiro, sobre esse grande jornalista, que 
é o Theodomiro Paulino. Grande jornalista, grande repórter, além 
de uma figura humana extraordinária, que, com sua humildade, ja-
mais esqueceu as camadas menos favorecidas da nossa população, 
apesar de reinar nos palácios e de conviver com as mais altas ro-
das da sociedade brasileira.  O bom repórter é, antes de tudo, uma 
pessoa bem informada. Neste particular, Theodomiro Paulino tem 
lugar assegurado em qualquer lugar do mundo, pois sabe de tudo o 
que se passa, e nada lhe passa despercebido. Se mais não publicou 
foi porque a informação lhe foi passada em ‘off’. E o bom jornalista 
é aquele que tem compromisso com a notícia e com o leitor. Quem 
tem faro, sabe distinguir e enxergar de longe o que é notícia. Carac-
terísticas comuns ao Theodomiro Paulino. Além disso, tem também 
responsabilidade para com a sua coluna e a ela se dedica de corpo e 
alma, sempre procurando novidades e assuntos de primeira página 
para torná-la atrativa aos leitores. Por isso mesmo está na crista da 
onda há 30 anos. E vai chegar aos 60, aos 70 e a quantos Deus lhe 
permitir. 

MÚCIO BONIFÁCIO GUIMARAES, grão-mestre geral do Grande 
Oriente do Brasil, estará em Montes Claros no próximo fim de se-
mana, juntamente, com sua esposa Jussane Guimarães, para even-
tos maçônicos.

NO PRÓXIMO MÊS teremos a reabertura da ESPETERIA “FALA 
FINA”, sob nova direção que marcará mais um local para o encontro 
de amigos no bairro Morada do Sol. 

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a super querida e eterna 
primeira-dama de Montes Claros, ou seja, MARIA JACY FARIA RI-
BEIRO, aí com os filhos, Márcia, o inesquecível, Paulinho, Patrícia, 
Ucho, Bertha, Mônica e Marquinho. 

BELA FOTO das irmãs, Manuella e Luisa, que está a espera do pri-
meiro herdeiro. 

NADIA VERSIANE sempre expandindo charme em  recente viagem 
ao sul do país.

OS 56 ANOS DE JORNALISMO- Hoje vou transcrever uma crôni-
ca do jornalista, ADRIANO SOUTO, que foi meu editor, por sinal, 
excelente no jornal belorizontino  HOJE EM DIA, quando festejei 
meus 30 anos de jornalismo, que contou com a presença de várias 
personalidades da sociedade brasileira e, foi até hoje, a festa mais 
elegante já realizada na cidade, pois os 800 convidados não paga-
ram nada e todos  de traje de gala com os homens de smoking e 
as mulheres de longos. Nesta foto quando fui recebido na praça do 
Automóvel Clube pela valorosa BANDA DO 10° BATALHÃO e em se-
guida um show pirotécnico monumental que abalou toda a cidade 
na praça do clube. (foto)

MINHAS QUERIDAS IRMãS, Geralda e Terezinha Paulino.
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